

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS.—1) EL NIÑO DE LA PALMA ENTRANDO A CANTAR SU PRIMERA VUELTA.—2) UN APRETADO PASE DE PECHO DE LAGARTITO.—3) LA JOVEN RAFAELA SOLÍS TAPIA, VÍCTIMA DEL INVO LUNTAR O SUCESO OCURRIDO ANOCHE EN EL SALÓN RAMÍREZ.—4) ANTONIO CAÑERO EN UN APRETADO PASE SENTADO EN EL ESTRIBO.

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS, - MUEBLES DE TODAS CLASES



ALFONSO REDONDO



Duque de Hornachuelos, 7.-Córdoba

Fábrica de Joyería y Platería.-Venta a profesionales

Aviso importante

A los comerciantes de Joyería y Platería de España

Para comprar barato, ustedes deben establecer relaciones con la casa

José Benavente Borrall

Leopoldo de Austria, 2, A.-Córdoba.

Nota interesante.—Sobre pedidos de gran importancia esta casa facilita precios especiales tan sumamente afinados, que ninguna otra casa le es posible competir.—Es muy conveniente que los mayoristas pidan precio sobre 100 piezas en delante, de sortijas sello, ajustadores planos y de 11 caña en oro 18 k.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy sábado 27 de Septiembre 1924

A las nueve y media de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—Tercera y cuarta partes de la segunda jornada y estreno de la primera y segunda de la jornada tercera, de la gran serie La Loupiote.—La comedia de dos partes, Se casó la chica, por el gran Tomás.—Monumental éxito de la atracción Ushar.—A las diez y de la bellísima estrella Encarnación Marzal.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

SALON RAMIREZ.-Funciones para sábado 27 de Septiembre 1924

A las ocho y cuarto de la noche, primera sección: Los granujas.

A las nueve y media, segunda sección: El mal de amores.

A las diez y tres cuartos tercera sección: Última representación de la zarzuela en un acto y cuatro cuadros La carne flaca.

A las doce y cuarto, especial extraordinaria: La humorada comico-lírica-anacrónica en un acto y tres cuadros, El triunfo de las mujeres.

Pascual de Miguel y C.
Depósito de tocinos y Jamones. Fábrica de pan.—Espacho de carnes de vaca y ternera.
Teléfonos números 117 y 348

Relojería ROYAL

(Junto al Círculo de la Amistad)
Reo es en oro y contrastado desde 10 pesetas de bolsillo desde 8,80 pesetas de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Asland es el mejor de todos los Cementos

PRECIOS

	Por vagones completos	Tonelada en almacén	Saco en almacén
Cemento marca Asland.	117	130	7
Cemento Nueva Montaña de inmejorable calidad	105	110	6

PEDIDOS A

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CORDOBA.

Almacén de hierros, aceros, ferretería, herramientas, oxígeno, tuberías de hierro, maquinaria agrícola, piezas de recambio, pinturas, carburos, etc.

Informaciones de la mañana

INTE RESES LOCALIS

Córdoba, pueblo oleícola

Se acerca el mes de Diciembre, fecha en que han de reunirse en Sevilla los representantes de todos los países que por ser productores unos, y consumidores otros, de los caldos que constituyen una de nuestras principales fuentes de riqueza, viven interesados en la prosperidad y adelantamientos de la industria oleícola.

De superior importancia, de más valor que todos los convenios comerciales habidos y por haber, será este acontecimiento internacional, en el que cada pueblo está obligado a mostrar a los demás su interés y su esfuerzo en orden a la producción y circulación de aceites, su labor progresista en busca del triunfo de los productos del olivo en todos los mercados del mundo.

Córdoba, nuestra Córdoba, la segunda provincia en producción aceitera, no debe dormir en este momento, porque su sueño y su apatía, pudiera ocasionarle una descalificación ante los demás pueblos interesados en el asunto.

Córdoba debe, no sólo demostrar las excelencias de su famoso producto, sino tomar una parte, acaso la más activa, en ese próximo Congreso, del que a cambio de estudios, de trabajos y de sacrificios, puede salir la redención de esta importantísima industria, la reivindicación de su justo renombre.

Córdoba negaría sus prestigios de provincia rica en aceites, si los hombres que viven consagrados a estudios químicos sobre el caldo cordobés dejasen de aportar su contribución en temas tan interesantes como los que han de ser objeto de concurso.

Van premiarse largamente, Memorias sobre procedimientos industriales para corregir el amargor de los aceites sin alterar sus condiciones sobre aprovechamientos industriales de orujos y residuos; sobre mezclas de aceites desodorizados con aceites finos, sobre neutralización o disminución de la acidez de esos aceites y Córdoba en cuya ciudad y en cuya provincia hay verdaderos maestros que trabajan abnegados en laboratorios para despejar estas incógnitas, no puede faltar de la palestra. Tiempo es ya de ir realizando trabajos y redactando estas memorias que tanta utilidad práctica se espera han de alcanzar.

Pero hay otra aspiración muy legítima en los organizadores del Congreso de Diciembre: Que en Sevilla esté representada a los ojos de toda España y de los países interesados en la cuestión aceitera, la maquinaria oleícola y la fabricación de todos aquellos productos que con el comercio de aceites se toquen más o menos directamente.

En la Exposición no podrán faltar las

muestras del oleaginoso licor que elaboran los cosecheros cordobeses, pero también se ha de procurar que estén representadas prensas y molinos, cachos de esparto, útiles de hojalata, envases de latón y de madera, pues que de todo ello se fabrica en nuestra provincia con extraordinaria perfección, junto a la redoma de cristal donde brinde su transparencia el aceite cordobés, la zafra de lata y la típica tina alucentina.

Todo lo que no sea acudir con armas y bagajes al acontecimiento internacional que del 5 al 19 de diciembre ha de tener lugar en Sevilla, se estimará desaliento, abulia, apatía cordobesa, inexplicable en casos como este, en que solo se trata de demostrar lo que somos, de acreditar ante quienes vienen en ello sumamente interesados, lo que es la segunda provincia olivarera de una nación famosa por su riqueza en aceites.

Bien pueden aprovecharse las personas llamadas a intervenir en este asunto, de la buena disposición de ánimo que nos consta existe en la Sección agroómica de esta provincia para orientarles y ayudarles con el propósito de que nuestra tierra quede a la altura que debe quedar el futuro Congreso si ha de hacer honor a su tradición de pueblo olicultor y oleicultor.

¿PUEDE SER?

Para el señor Caballo Lapidra.

Ruedo estos días por la prensa local un tema interesantísimo para la cultura de Córdoba y su porvenir técnico. Nos referimos a la suspensión de la "Sección Industrial" de nuestra Escuela de Artes y Oficios, que ha sido anulada un poco prematuramente, sin conocer sus frutos ni aguardar sus resultados (ya que solo se han dado las asignaturas correspondientes al primer grupo) con evidente perjuicio y desencanto de los que veían en estas útiles enseñanzas, un seguro porvenir de honrado bienestar, adquirido por el esfuerzo intelectual. El golpe de gracia—cuya justificación no es tiempo de discutir—ha sido tanto más sensible, cuanto que afecta a la universidad del pobre, al sector más necesitado de la clase estudiantil, que al no contar con las enseñanzas gratuitas de la "Sección Industrial" tiene que renunciar para siempre a sus sueños de mejoramiento social.

Pero no se trata ahora—pese a su evidente oportunidad—de este aspecto precisamente, sino de una segunda parte, que ha venido a involucrar hasta el absurdo la situación de los alumnos de las citadas enseñanzas técnicas, que a la hora actual y a punto de extinguirse la matrícula, no saben qué grupos de asignaturas van a darse en el próximo

curso, ni qué fin docente tiene la continuación fragmentaria de las citadas enseñanzas, que por lo visto y leído vuelve a repetir el primer grupo dejando a los que tienen ese aprobado, que se las compongan como puedan, lo que reducido a realidades quiere decir, abandono de la modesta carrera, puesto que la inmensa mayoría por su calidad de obreros carecen de medios, para continuar sus estudios en otra Escuela.

Si realmente la Escuela de Córdoba se considera inútil, o su sostenimiento tan oneroso, que no hay posibilidad de que actúe con el plan íntegro, parece lo más acertado que se la suprima de raíz y hasta que se siembre sal sobre sus ruinas, para que no vuelva a renacer. Pero si hay la creencia de que es útil, de que no debe desaparecer porque de sus aulas puede salir el técnico bien capacitado que contribuya al mejoramiento industrial de Córdoba y de España, se debe esperar que continúe el actual estado de cosas, y sobre todo, que persista el absurdo de una Escuela que no tiene plan, nada más que para un curso, quedándose los alumnos, a medida que aprueban este sin poder continuar sus estudios. Tal caso creemos no se habrá dado en ninguna parte.

Nos dirigimos especialmente al excellentísimo señor gobernador civil, señor Cabello Lapidra, en la seguridad de que por su calidad de técnico y conocedor profundo, de la positiva eficacia de estas enseñanzas, se hará cargo de las razones que invocamos y que con la fuer a incontrastable de su bondad y del cariño hacia la provincia que rige, sabrá encontrar medios hábiles, que eviten este grave perjuicio a los intereses de Córdoba.

Va que se ha conseguido—y ello es muy plausible—que no desaparezca del todo la "Sección de Industrias" de la Escuela de Artes y Oficios, es preciso conseguir (hay presupuesto para ello) que ésta continúe desarrollando su plan docente y por lo tanto que se abra matrícula, por lo menos para los alumnos del segundo grupo, hasta completar el programa total de estudios en cursos sucesivos. O herrar o quitar el banco. Todo menos engañar a unos cuantos jóvenes incautos con un plan de enseñanza que se reduce a la repetición indefinida del primer grupo de asignaturas, sin esperanzas de la obligada continuación.

El cuento de la "buena pipa" como ameno pasatiempo es un relato bastante distraído, pero aplicado sobre las legítimas aspiraciones de una juventud estudiantil, es sencillamente abominable.

Rafael Espejo Saavedra.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás.)

Estímulo de piedad

Un artículo de Ossorio y Gallardo desde la cárcel

En el semanario "Renovación Social" en que colaboran distinguidos escritores españoles y extranjeros, encontramos un interesante artículo de don Angel Ossorio y Gallardo, escrito en la Cárcel Modelo, y que por su espíritu damos a continuación. Su título es el mismo con que encabezamos al reproducirlo. Dice así:

"Un episodio político, que aquí no es menester comentar, me ha traído a la cárcel. Ello me da ocasión de ver el dolor de cerca, mucho más de cerca que en el locutorio de los abogados o en la reserva de mi consulta. Y nunca es inútil respirar el ambiente de la desgracia. Cuán distintos seríamos los hombres si conociéramos todas las miserias de nuestros semejantes, palpando así y no de oídas.

Tiene el silencio de la prisión la majestad augusta de la muerte. La acción es aquí una acción sin válvulas, a diferencia del hospital, donde la queja y el llanto recobran vida, aunque sea una vida de angustia. Oprime el corazón darse cuenta de que detrás de cada puerta sufre un hombre y no se le ve, gime y no se le escucha. Se desespera y nadie lo advierte, se revuelve contra su destino y la protesta o el afán de enmienda se ahogan entre cuatro paredes.

El duelo requiere amistad y compañía. Solo cuando sufrimos nos damos cuenta de lo que vale la fraternidad humana. Si no se puede confiar a otro la opresión de nuestra alma, las horas caen lentas, interminables, eternas, asfixiantes, enloquecedoras, sobre un triste remedo de ser viviente, que casi no es ya alma ni cuerpo, sino una obsesión que respira.

Sin duda, el régimen carcelario es un medio útil de seguridad material. Pero como sistema penal es una arcaica y cruel inutilidad. Nadie sale de la celda más fuerte, ni más puro, ni más noble.

Las malas pasiones se apodran del espíritu, y cuando se las ha dejado germinar libremente años o si quiera meses, dan cosechas de incredulidad y de odio.

Solo el trabajo es redentor, porque mueve a la esperanza. Solo la comunicación de un hombre con sus educadores puede iluminar la conciencia. El aislamiento será un castigo excepcional, pero no una construcción social; únicamente puede convenir a la pereza del Estado, que encuentra más llano agotar hombres que regenerarlos.

Libros, escuelas, libros, predicaciones, cultura... Esas son las herramientas propias de la prisión, que, ante todo, ha de ser un laboratorio de psicología. Nadie piensa ya en vengar ni en mortificar, sino en defender a la sociedad de sus agresores y en cambiar la condición moral de éstos. Para conseguirlo es gran absurdo buscar los manantiales de la desesperación en lugar de nutrir los de la fe.

El Cuerpo de Prisiones, constituido en su mayoría por hombres jóvenes y animosos, especializados en la crimina-

logía y penetrados de que su función no es de centinelas, sino de sacerdotes, aguarda con anhelo un cambio en el ideario y en el régimen, para poner en acción sus propósitos generosos y cultos.

Ayudémosle todos. Y en cuanto nos sea posible, vivamos de cerca el dolor, material inagotable de la que nunca sabemos bastante. Depuremos nuestro sentimiento con el sentimiento de los demás. Cuando la vida avanza y vemos llegar la hora de la definitiva rendición de cuentas, advertimos acongojados que la misericordia es tesoro que nunca se derrocha bastante. Toda comprensión es poca, toda amplitud de concepción es escasa, toda piedad es insuficiente para hacernos perdonar.

Angel Ossorio.

Cárcel de Madrid, 12-24.

LOCALES

Ha regresado de Málaga, donde ha pasado la temporada veraniega en unión de su hermano don Gregorio, la bella señorita Julia García Almansa.

—Vuelo a Córdoba el expresidente de la Diputación y querido amigo nuestro, don Francisco Campos Navas.

—También ha venido a pasar los días de feria en unión de su distinguida familia, don Fernando Romero de Torres, alcaide de la Aguana de Málaga.

—Los soldados cordobeses de Sanidad militar afectos a los servicios de higiene en Melilla, Manuel Pastor Luque y Carlos Arroyo Vega, nos escriben solicitando madrina de guerra.

—Ha subido al cielo el niño Juanito Muñoz Benitez, hijo de nuestro querido amigo el representante comercial en esta plaza don Juan Muñoz Gaitán.

—Se encuentran en esta capital nuestros estimados amigos y acreedores industriales de Madrid, pertenecientes a la sociedad benéfica "El Bracero", don Manuel Gutiérrez Villegas, don Emilio Ramos, don Eduardo Pimentel y don Gonzalo Domínguez, quienes se hospedan durante estos días de fiestas en el domicilio de nuestro buen amigo don Juan Domínguez Osuna.

—Anoche en el tren expreso marchó a Madrid el matador de novillos Francisco Roví "Lagartito", que actuó en la corrida de ayer tarde.

—Está mejorado de la dolencia que le aqueja nuestro estimado amigo el jefe principal de la estación de los ferrocarriles don Manuel Rodríguez García.

—Anoche marchó a Madrid en el tren expreso, don Francisco González de Uzqueta, con su distinguida esposa.

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

Accidente automovilista

Resultan sus ocupantes heridos. Entre ellos el chófer grave.

A las ocho de anoche tuvimos noticias de un accidente automovilista que había ocurrido en la carretera de Almadén, entre Obejo y El Vacar.

Por la indicada carretera a las tres y media de la tarde circulaba un automóvil y detrás a poca distancia otro.

La velocidad era prudencial por parte de ambos vehículos, pero como el primero disminuyó la marcha, el que iba en segundo lugar quiso anteponerse, no teniendo el espacio suficiente de carretera y cayó a la cuneta, volcando.

Los ocupantes resultaron heridos y en un automóvil que pasó a poco fueron llevados a El Vacar, donde el médico que allí reside les curó de primera intención.

Después en el mismo vehículo se trasladaron a Córdoba, ingresando en la Casa de Socorro.

El médico de guardia don Angel María Castañeira, auxiliado por su compañero don Antonio Ortiz y el practicante don José Santiago Casado, curaron a los heridos que son los que detallamos a continuación.

Rafael Real Palacio, de 23 años, domiciliado en la calle Almanzor número 5, herido con una laceración en el labio superior y contusión torácica con congestión pleuro pulmonar. Pronóstico grave. Este es el chófer que conducía el auto; pasó a su domicilio, al igual de los demás heridos.

Rafael Herrador Luque, de 23 años, erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Reside en la casa número 16 de la calle Maese Luis.

Antonio Moreno Sánchez, 45 años, que reside en el Hotel de España y Francia, herido contuso en el arco superciliar izquierdo y erosiones en diferentes partes del cuerpo. Pronóstico leve.

Victoriano Mohedano Lorenzo, de 22 años, con una herida en la región nasal y epitaixis, siendo su estado de pronóstico leve.

Los heridos pasaron a sus respectivos domicilios, ignorándose quien es el dueño del automóvil que ha volcado.

El citado vehículo quedó casi destruido, siendo los principales desperfectos en el radiador y en la parte delantera del coche hasta el extremo de que el parabrisas desapareció por completo.

El suceso ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Para hoteles y fondas

Gran surtido en colchones, almohadas, colchas, sábanas, toallas, mantelitas, servilletas, stores, cortinas y corcholinas a 4 pesetas kilo.

Todo a precios de Fábrica.

Comercio Hierro Aragón

(Calle Ayuntamiento)

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Una joven recibe dos tiros de perdigones

Al hacer unos disparos durante una función del Salón Ramírez, los proyectiles hacen blanco en una agraciada joven: ésta resulta con diferentes lesiones en el pecho y en la cara.—Detalles del suceso.

Anoche, a las once y media, próximamente, ocurrió un desgraciado suceso en esta capital, del que resultó víctima una agraciada joven, que en los pasados festejos de Mayo figuró como reina del barrio de San Nicolás de la Villa.

A primera hora pocos detalles se tenían relacionados con la forma en que ocurrió el suceso, pues existía una gran confusión.

Rumoreábase que la joven de referencia al ingresar en la Casa de Socorro había fallecido, y por fortuna este rumor no era cierto. Las heridas no tienen la importancia que en un principio se creó.

Cómo ocurrió el suceso

En una de las casas sitas en la Avenida de Canalejas, frente a la plaza de toros, donde se halla establecido el Bar Solís, reside desde hace tiempo su propietario y estimado amigo nuestro, don Ángel Solís, con su esposa doña Fuensanta Tapia y sus hijos.

A la indicada hora la joven Rafaela Solís Tapia, de 17 años, hija de dicho matrimonio, disponíase a pasar a sus habitaciones para retirarse a descansar.

Antes asomóse al pozo, que es de los de medianería y que comunica con el local del Salón Ramírez, por su parte posterior.

En el crítico momento en que Rafaela asomóse al pozo un hombre hizo dos disparos de arma de fuego y Rafaela resultó herida, comenzando a dar gritos.

A poco acudieron sus padres y otras personas.

En el automóvil de don Rafael Díaz Rubio, que de una manera generosa al darse cuenta de lo que ocurría cedió el vehículo, fué llevada Rafaela a la Casa de Socorro, acompañada de su padre.

En la Casa de Socorro

En este establecimiento benéfico los médicos de guardia don Manuel Ruiz Toril y don Fernando Anzorena, en unión del practicante don Zeilo González Cabeilo, curaron a la citada joven.

Se le apreciaron diferentes heridas, situadas en distintas partes del pecho.

Durante la cura se le extraeron de algunas de las heridas varios perdigones.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave salvo complicaciones, pues afortunadamente las heridas de la cara carecen de importancia.

El rostro de la agraciada Rafaelita ha quedado bastante desfigurado, aunque pronto quedará totalmente curada.

En el mismo auto del señor Díaz Rubio, Rafaelita Solís fué llevada a su domicilio.

En la Casa de Socorro había numerosos agentes de la autoridad y en la calle Joaquín Costa el público comentaba el suceso.

Lo que cuenta la joven herida

En su domicilio, visitamos a la joven Rafaela Solís Tapia, que se hallaba en estado relativamente satisfactorio.

Hallábase rodeada de su familia, y fuimos deferentemente atendidos por los padres de la joven víctima de este suceso.

Al objeto de conocer al detalle lo que habia sucedido, la interrogamos, y nos contó todo cuanto ella pudo darse cuenta hasta que cayó herida.

Al ir a dormir asomóse, al igual de otras noches, al pozo de referencia y dice que vió a dos hombres que cerca de la puerta del escenario del Salón Ramírez discutían.

Uno de ellos, en mangas de camisa, estaba provisto de una esopeta de dos

cañones, cuya culata estaba algo des-pintada.

Conversaban dichos individuos acerca de unos disparos, y minutos después salió una mujer que se dirigió hacia la izquierda y a poco oyóse una fuerte detonación, siendo herida Rafaela Solís.

Fuó materialmente imposible evitar el suceso.

Dejación del autor de los disparos

Como ya decimos los agentes de vigilancia al tener noticias de lo ocurrido comenzaron a intervenir en el asunto y condujeron a la Comisaría a José Rodríguez Reyes, que pertenece a la compañía de Ramón Alonso, que actúa en dicho teatro, quien prestó declaración, quedando a disposición del juzgado respectivo.

Representábase la obra titulada El Amor que huye, y parece ser que la esopeta estaba cargada con cartuchos que además de la pólvora contenían munición, dando origen a que sucediera el hecho que lamentamos.

El arma fué intervenida y hoy será remitida al juzgado de instrucción.

El suceso cuñóse rápidamente por toda la capital, haciéndose toda clase de comentarios.

Sucesos y denuncias

Cinco pesetas y un bolso que desaparecen.

El guardia municipal número 10, Rafael Mora Pintor a requerimiento de Ana González González, domiciliada en la casa número 1, de la Puerta de Sevilla, ha detenido a Ana María Peinado Albacete, por sospechar la denunciante que dicha mujer sea la autora del hurto de un bolso que tenía con cinco pesetas cuando se hallaba en el real de la feria.

Pérdida

Desde el número 9 de la calle de Alfaro a la plaza de toros, por las calles de Alonso XIII, Torres Cabrera, Campo de la Merced y Avenida de Canalejas, se ha perdido una sortija (solitario) con aro de oro y un brillante montado en platino. Se gratificará a quien la entregue en la citada casa número 9 de la calle de Alfaro.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.

Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.

Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Política extranjera

Desde Hamburgo

En el pueblo alemán ha vuelto a aparecer de nuevo un cierto optimismo que—aún bajo el peso de duros cargos—traerá una época de trabajo normal y tranquilo. Ha sido una tarea difícil para el Gobierno alemán lograr la aprobación de las resoluciones de Londres en el Reichstag. La excitación de la lucha electoral, que había precedido la formación del nuevo Parlamento en el mes de mayo, dejó sentir sus efectos.

Las opresiones que el pueblo alemán tenía que sufrir como consecuencias inmediatas del Tratado de Versalles, la inutilidad de todos los sacrificios impuestos a la nación en los últimos años, para cumplir con las exigencias de Francia, habían quitado a las masas las esperanzas de que por el camino de una política de cumplimiento (es decir, de una política de suma tensión de todas las fuerzas económicas para satisfacer las pretensiones del enemigo y no darle pretexto para la aplicación de sanciones) jamás podría llegarse a un estado soportable de tranquilidad y de descanso.

Los jefes nacionalistas se aprovecharon de esta indignación nacional, causada por la conducta débil y conciliadora del Gobierno, y la usaron como instrumento eficaz en la lucha electoral, pidiendo el llamamiento al Poder de hombres fuertes y enérgicos. Pero ellos mismos no fueron capaces de dar una nueva y mejor orientación a la política, porque tratándose de un pueblo desarmado, frente al que en esta época todavía Poincaré estaba esperando un pretexto cualquiera para unir más las provincias occidentales del Rin a la administración francesa, hubiera sido una temeridad imperdonable levantar las armas contra el opresor.

Se repitió el mismo caso que en la época de la invasión por las huestes de Napoleón, en el que un poeta como Enrique Von Kleist llamó a las armas, declarando que más valiera perecer con honor que vivir bajo humillaciones continuas. Cada arreglo que desde la conclusión de la guerra, Alemania había buscado con Francia, un camino e sirvió de pretexto para dar a Francia un instrumento más de violencia dirigido contra el pueblo vencido.

El pesimismo causado por tantas experiencias desfavorables, tuvo por consecuencia el que los nacionalistas encontraran muchos partidarios declarando que el informe de Dawes no puede ser considerado más que como otro instrumento de opresión, y por eso los nacionalistas entraron en el Reichstag como partido más numeroso y poderoso.

Pidieron que el partido nacionalista fuera encargado por el presidente del Reich del Gobierno, y el señor Ebert, que siempre observa minuciosamente las formas constitucionales, se hubiera creído obligado a corresponder a este deseo, si hubiese tenido la garantía suficiente de las facultades del partido mencionado para la formación de un Gobierno estable y sólido.

De otra parte, los partidos burgueses, unidos a los socialistas, se negaron adherirse a un Gobierno nacionalista, en el caso de no declararse dispuesto a aceptar el informe de los peritos como base de su política. Los elementos moderados entre los nacionalistas se mostraron dispuestos a meterse a esta condición, pero se negaron aquellos diputados que durante la lucha electoral habían combatido el informe declarando nueva cadena por la libertad económica y política alemana.

Por consecuencia, no quedó otro remedio que formar un Gobierno de minorías, compuesto del partido del Centro (católico), partido popular alemán en el que sobre todo está representada la industria y los demócratas, bajo la jefatura del canciller Marx, que perteneció al mismo partido político.

Este gobierno no fue capaz de continuar su trabajo parlamentario sino con el apoyo de los socialistas. Pero esta mayoría tampoco fue lo bastante considerable para hacer efectivas las resoluciones de Londres. Porque una cláusula de dichas resoluciones exige la entrega de los ferrocarriles del Estado a una sociedad de accionistas, que cederá gran parte de sus ingresos a la Caja de reparaciones en lugar de al Reich.

Una renuncia de esta índole a una de las rentas nacionales de más importancia, según la constitución alemana, no puede efectuarse sin el voto en favor de ella, no de la mitad, sino de dos tercios de todos los diputados. En el seno del partido nacionalista se repitieron luchas semejantes a las de elecciones.

Una parte—y entre ellos sin duda los mejores elementos del partido—no quisieron hacerse responsables del fracaso de las resoluciones de Londres por negativa definitiva. Otros, al contrario, se creyeron obligados moralmente por la propaganda hecha contra el informe durante las elecciones. La aprobación por la parte moderada de los nacionalistas, no podía conseguirse sino garantida por el partido popular—que bajo la jefatura del ministro de Negocios Exteriores, señor Stresemann, pertenece a la mayoría actual.

Es de esperar que en las próximas semanas se entablarán las negociaciones necesarias para tratar el problema de la transformación mencionada. Los demócratas se oponen determinadamente a esta idea, porque tienen que un Gobierno formado con una fuerte representación nacionalista, pueda a terer el desarrollo normal de una orientación pacífica de la política francesa.

Eso no quiere decir, que en efecto, un Gobierno con la colaboración nacionalista comentará de nuevo la idea de la "revanche". Pero se comprende en Alemania que el pueblo francés, después de una época de política de violencia exagerada, tiene razón de temer la venganza del pueblo oprimido, y, de todas maneras, los elementos razonables en Alemania, quieren evitar el más mínimo pretexto para que Poincaré y Millerand en el sentido de fortificar su influencia en la oposición francesa y robustecer de nuevo aquel espíritu fu-

nesto y fatal que ve la única salvación para Francia en la desmembración de la unidad alemana y en la ruina de su economía y hacienda.

Al principio el partido popular, el que ahora, como hemos dicho, obedece a la influencia de Stresemann, formó parte de la oposición trabajando contra la política llamada de cumplimiento.

Desde que colórala en el Gobierno se ha convencido, que para la salvación económica y política de Alemania, no queda otro camino que el cumplimiento leal de los compromisos y obligaciones frente a Francia. Esta evolución entre los populares deja esperar que los nacionalistas, entrando en el Gobierno, seguirán el mismo ejemplo.

De todas maneras, en Alemania ningún Gobierno será viable si no considera como punto esencial de su programa el cumplimiento leal y concienzudo de las resoluciones de Londres porque es la única garantía para acordar la inteligencia y aproximación con Francia, a la que la política de Herriot ha franqueado el camino.

D. Ernesto Geigenmuel'er.
Hamburgo, 19 de Septiembre 1924.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Juan Todos los Santos rindidad, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo una hija del capitán del cuarto regimiento de artillería pasada don Félix Ocaña Torrado y su esposa doña Mercedes de Porras.

Fue administrado el Santo Sacramento por el rector de dicha parroquia don José Ayala Garrido; imponiéndosele el nombre de María de las Mercedes.

Fueron padrinos don Federico Porras Pérez y doña Rafaela de Porras Molina.

Los numerosos invitados, entre los que figuraban bellísimas señoritas, fueron obsequiados con espléndida.

Teatro Duque de Rivas

(NUEVA EMPRESA)

Espectáculos seleccionados desde el 27 Septiembre 1924

3 colosales debuts, 3

Eloisa Albeniz

(BAILES)

D'Anselmi

(FENÓMENO VOCAL)

Las 3 Favoritas

(COLOSAL ATRACCION DE CANTO Y BAILE)

Últimas actuaciones de la sin rival estrella del couplets

SALUD RUIZ

Butaca, 2 pesetas.—General, 0,30
Secciones desde las 9 y 11/2 en adelante

Comentarios de la corrida de ayer

El día que yo toree en Córdoba...!

En Málaga, una tarde dorada del mes de Agosto. Presentábanse en el circo de la Malagueta dos novilleros de cartel. Lorenzo Latorre, el torero precioso y elegante, y Emilio Fernández Prieto, novillero hecho y pundonoroso. Con ellos alternaba aquella tarde un chiquillo alto, serrote, enjuto de carnes y modesto, nacido en Ronda y criado en Málaga, que días antes, en la misma plaza, había armado una "revolución" con dos difíciles y respetables novillos de Miura.

La atención del público estaba pendiente de la labor de los dos primeros espadas.

Lorenzo Latorre hizo solamente un quite. El quite de Latorre, lo único que hace—salvo rarísimas excepciones—en cuantos ruedos pisa, sabiendo hacer otras cosas más.

Latorre, aquella tarde de Agosto, estuvo excesivamente apático y dejado. Pinchó muchas veces, escuchando duros comentarios del público.

El otro espada, Fernández Prieto, echó a relucir toda su sabiduría taurina. No pudo hacer más que lo que hizo. Puso su voluntad y sus deseos, muy grandes, y salió del paso si nó con triunfo al menos con dignidad.

Y surgió el niño malagueño. Nadie esperaba—aunque con los miuras, como decimos, se reveló como un gran torero—que aquel muchacho encerrase todo ese saber taurino.

En su primer toro—un buen ejemplar de la ganadería de Gallardo—abrióse de capa y toreando como la técnica ordena le antó al público de sus asientos con cuatro verónicas incommensurables, de gran torero y de mejor artista. La ovación fué imponente, y puede decirse que en toda la tarde no cesaron las palmas en honor del espada.

Dos oreas cortó el novel y en triunfo dió la vuelta al anillo y salió en hombros de los aficionados.

¡Torero tenemos! oíase decir a los malagueños que comentaban el trabajo del diestro.

Y aquella tarde y toda la noche el nombre de Cayetano Ordóñez, estaba en los labios de todos sus paisanos...

Pocas horas después en el balneario del Carmen, éramos presentados al diestro por su apoderado y amigo nuestro don Miguel Peláez, el "padre" de todos los toreros que de Málaga han salido.

—Mira, niño—díjole a Cayetano—el señor es un amigo de Córdoba y aficionado.

El novillero serrote, con una seriedad de hombre hecho y con una cortedad de niño, me tendió la mano y respondió.

—De Córdoba es usted? ¡Qué ganas tengo yo de pisar aquella arena! ¡El día que yo toree en Córdoba!!!..

Y otra tarde, también dorada y bella de Otoño, ha debutado en Córdoba—la ciudad del toreo, la indiscutible Meca del toreo—el niño que cortó las oreas en la Malagueta.

No sería sincero si no afirmase que la mayoría del público que ayer acudió al Circo de los Fejares iba a fallar como juez único y supremo del niño debutante.

Muchas ganas, enormes deseos, tenía Cayetano por torear en Córdoba.

Sus deseos expuestos en Málaga eran exactos, sentidos.

Ya en el primer quite vió el público que se trataba de una "cosa seria de un muchacho enterado, artista y torero completo.

En el primer toro que le correspondió pudo confirmarlo plenamente, toreando quieto, con una quietud y una serenidad del que sabe hacerlo, jugando los brazos con una soltura de maestro, de torero hecho, y templando y mandando suave y sereno.

Banderilleó también con un estilo finísimo y, por último—ya que no voy a repetir la reseña—hizo galas de ser un muletero nada corriente y un estoqueador fácil y seguro.

La faena de muletería del novillo la coronó dignamente y bello epílogo de la lidia. Llanando la muleta adelantándola, rozando el costillar con la mano y mirando solamente a la cruz dió una gran estocada que hizo polvo al bicho.

Estalló una ovación, flamearon los pañuelos pidiendo la oreja, y el diestro debutante dió la vuelta al ruedo satisfecho de su trabajo.

No pudo lucirse en el sexto y último. El toro era lidiabile. Con un defecto marcadísimo en la vista, sosote, saltarín y ruido.

El público se produjo muy bien. Y Cayetano salió del paso sin poder resaltar su arte una vez más.

Aparte de esta contrariedad, el triunfo de el Niño de la Palma ha sido resonante, definitivo.

Muy torero y muy enterado está el muchacho. De no seguir el camino de sus paisanos—los Larita, Fuentes Bejarano y Mantecas que, teniendo facultades, sobre todo los dos últimos, han fracasado antes de tiempo—la afición de Málaga está de enhorabuena y puede contar con un torero de primera fila.

El otro muchacho, La artito, es un diestro pundonoroso, que tiene en su haber una cantidad enorme de valentía. Apunta cosas de torero, está sueltécito y será algo cuando se corrija de ciertos y perjudiciales defectos, disculpables ahora, pero censurables mañana.

El sobresaliente Rafael Sánchez ni o un quite valiente.

De Cañero ¿qué vamos a decir? Una vez más demostró ayer que es el artista a caballo y el valiente a pié.

Y de los toros de Conradi diremos que cumplieron, menos el sexto, que fué un "guasa".

CASTILLO.

Ayerche en la Feria

Notóse anoche, desde primera hora, más animación en las principales calles de la población y en el Real de la Feria.

El paseo de la Victoria estuvo muy concurrido, haciendo negocio los feriantes y espectáculos instalados en este paraje.

Los teatros, asimismo, se vieron abarrotados de público.

La banda municipal de música interpretó con excelente afinación, puesto que ya cuenta con timbales, contrabajo y otros importantes instrumentos, "Krujer", pasodoble; "Marcha Indiana", Juegos Malabares, "La Alsaciana", "Achares" y pasodoble "Número dos" del regimiento de apadores.

La banda fué muy aplaudida. A las dos de la madrugada aún duraba la animación en la feria asistiendo bellísimas señoritas a la caseta del Circulo de la Amistad.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Almacén de ferretería

Batería de cocina en aluminio puro

Especialidad en artículos alemanes

EUGENIO MURIEL GARCIA

Ventas al por mayor

Reyes Católicos, 3

Córdoba

Información telefónica

La tarde en la presidencia.-Varias visitas.-El Consejo del Directorio.-Se realizan favorablemente los objetivos en Africa.-Anoche partió para Hendaya e Italia el general Cavalcanti.-Marchó a Ceuta el general Navarro.-Otras interesantes noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 27, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.-Se realizan favorablemente los objetivos en Africa

El Consejo del Directorio terminó a las nueve y media de la noche.

Al salir de o el general Vallespinosa que seguía muy bien el avance de nuestras tropas con pocas bajas y también la evaluación sin ninguna baja.

Todo se realiza con sujeción al plan propuesto de fortificación y evacuación de las posiciones que se consideran innecesarias efectuándose los objetivos sin bajas.

Al Consejo del Directorio asistieron los subsecretarios de Hacienda y Guerra, despachándose asuntos de trámite de dichos departamentos.

Fue aprobada una disposición que se someterá a la firma regia relativa al nuevo reglamento del ministerio de Marina como consecuencia de las amplias reformas introducidas en dicho departamento ministerial.

Una entrevista

Han celebrado una entrevista, conferenciando largo rato, los generales Navarro y Feijó y el consejero de la embajada de Italia.

Cavalcanti a Italia

Esta noche ha marchado a Hendaya e Italia el general Cavalcanti.

Despidió en la estación un ayudante del marqués de Magaz.

Publicación de una defensa

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha autorizado la publicación de la defensa que el señor Rodríguez Viguri ha hecho en favor del barón de Casa Davalillos.

Uno de los considerandos dice que no sólo debe publicarse dicha defensa, sino que es útil su difusión para la instrucción y disciplina del Ejército.

Periodista encarcelado

Ha sido detenido y encarcelado el periodista Emilio Guerrero, acusado de haber publicado noticias tendenciosas.

Navarro, parte para Ceuta

Ha marchado con dirección a Ceuta el nuevo comandante general, barón de Casa Davalillos.

La jornada regia

Se ha declarado oficialmente concluida la jornada regia, que terminará el día 30 del actual, regresando la corte a Madrid,

El general Dabán lesionado

Dirigiéndose el general Dabán en automóvil a Herencia, para asistir a un acto de los somatenistas de dicha localidad, se originó un accidente en el auto que lo conducía, resultando el general levemente herido en la nariz.

Manejos infructuosos de revolucionarios e extranjeros

La dirección general de Seguridad ha facilitado una nota diciendo que por noticias confidenciales de origen fidedigno a las que había de conceder veracidad absoluta, recibidas en la edición, se sabía de movimientos infructuosos realizados por elementos revolucionarios extranjeros residentes en Portugal, quienes vinieron a España para trabajar en pro de un movimiento contra el régimen de la vecina República.

Al regresar al vecino maniesteron que nada se podía hacer en España por la estricta vigilancia de que fueron objeto desde su llegada y la persecución incesante de la policía española.

Lo que se publica para general tranquilidad y conocimiento del e quisito celo y fiel cumplimiento de su cometido de nuestros defensores del orden.

Substitutos del juego para la Beneficencia

En el ministerio de la Gobernación se han reunido las autoridades locales el general Hermosa y el señor García Molina, para tomar medidas relaciona-

das con la búsqueda de ingresos substitutivos del juego.

Se estudiaron varias fórmulas a base de nuevos impuestos.

Se acordaron conclusiones que solución al problema.

El general Hermosa prometió subvenir con medios prácticos para allegar recursos con que sostener las atenciones de beneficencia, en tanto que se arbitran otros de carácter más permanente.

Maga trabaja

El presidente interino marqués de Maga, estuvo largo rato despachando con el subsecretario del trabajo.

Un caso curioso del movimiento social obrero

En el movimiento social obrero se presenta ahora un caso curioso que tendrá efectividad el próximo domingo con motivo de la convocatoria de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Los obreros de dicha Compañía, en vista de que el director se negaba a escuchar sus aspiraciones relativas a mejoras de salario y condiciones de trabajo, decidieron adquirir acciones para presentarse con representación en la junta de accionistas para apoyar las proposiciones relativas al aumento de sueldo de los operarios, higienización de las fábricas, readmisión de los obreros separados del trabajo por cuestiones sociales y que la Compañía desista de importar la ores extranjeras, que son de pésima calidad, no proporcionan

STADIUM ELECTRO-MECÁNICA

El domingo 28 a las cinco y media

Unión Sporting

DE PUEBLONUEVO

Electro-Mecánica F. C.

Sillas de tribuna 1'00 pesetas

Asiento de preferencia 0'50 "

Entrada general con asiento 0'30 "

Para mayor comodidad del público, se abrirá el domingo, hasta las cuatro de la tarde una taquilla en el establecimiento de Candelas, de la plaza de las Tendillas.

suficiente utilidad a la Compañía y ocasionan perjuicios a los obreros.

Otras visitas a Magaz

Después de la anterior entrevista, el presidente interino recibió en su despacho al Director general de Administración local.

También fué recibido por el contralmirante Magaz en su despacho el director general de Seguridad.

Una mujer muerta

En el jardín de la casa número 37, de la calle de Bravo Murillo, disputaron dos mujeres, Carmen Alonso Soto, de 27 años, y Emilia Delgado García, de 31.

Emilia empujó a su rival, cayendo ésta de espaldas y falleciendo a consecuencia de una hemorragia interna.

Emilia fué detenida.

De Provincias

BARCELONA

Banquete al alcalde

Barcelona 26.—Se ha celebrado un banquete en honor del alcalde de esta ciudad, barón de Viver.

Asistieron la Mancomunidad catalana, el general Losada y muchas personalidades de la capital.

Un catalán detenido

Barcelona 26.—Ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad gubernativa, un maestro de obras que al terminar una en la calle del Dos de Mayo, enarboló la bandera roja catalana en el edificio como fin de su cobertura.

La Mancomunidad

Barcelona 26.—Ha celebrado una reunión el Consejo permanente de la Mancomunidad catalana.

El presidente, señor Salas, dió cuenta de su reciente viaje a Madrid.

Dijo que el principal objeto de este viaje era el de informarse acerca de ciertas cuestiones relacionadas con el estatuto municipal y provincial.

Se proyecta un homenaje a la memoria de Prim

Barcelona 26.—Varios elementos liberales de esta localidad han celebrado una reunión, acordando solicitar autorización para rendir un homenaje a la memoria del general Prim, en recuerdo de la revolución del 68.

Consistirá dicho homenaje, en caso de autorizarse, en depositar flores y coronas en el monumento levantado al valeroso caudillo español en el parque, efectuándose las ofrendas desde primera hora de la mañana hasta la noche.

Vista de una causa

Barcelona 26.—El lunes y martes próximos se verá la vista de la causa seguida por asesinato del agente de policía señor Escartin, ocurrido en marzo del 23, frente al domicilio de la víctima.

Figuran como procesados Cesárea Mallot, Pedro Flanes y Alonso Miguel.

El fiscal califica los hechos de asesinato y atentado contra la autoridad y pide para el procesado Alonso Miguel la pena de muerte y para los otros dos cadena perpetua.

Indulto de un procesado

Barcelona 26.—La autoridad militar ha indultado al paisano Juan Peiró, procesado por insultos a la guardia civil.

SEVILLA

Asamblea extraordinaria

Sevilla 26.—El presidente y diputados han visitado al gobernador para interesarle autorice la Asamblea extraordinaria a fin de aprobar el presupuesto de 276.742 pesetas para obras en los establecimientos de Beneficencia.

El gobernador autorizó la asamblea.

TARRAGONA

General fallecido

Tarragona 26.—Ha fallecido en esta capital el gobernador militar, general de división, don Julio Naranjo.

El cadáver, después de embalsamado, será conducido a Melilla.

De Marruecos

Relevo de una guarnición

Melilla 26.—El batallón de Wad-Ras, que ha estado de descanso en esta plaza, ha salido para relevar la guarnición de la posición de Segangan, en la que estaba el batallón de Asia.

La verdad en su lugar

Tánger 26.—Un periodista de Casablanca ha publicado la noticia de que los rebeldes habían entrado en Tánger y otros sucesos.

Se ha dirigido por esta prensa una protesta, pidiendo que se rectifique tal falsedad, ya que la realidad es absoluta en esta plaza y no han ocurrido los sucesos fantásticos que se mencionan en la información citada.

Del Extranjero

Telegramas llevados por la aviación

París 26.—Por estar interrumpida la línea telegráfica entre París, Lyon y Marsella, a causa de los recientes temporales, la Dirección general de Telégrafos ha dispuesto que aviadores de Marsella lleven en aeroplano los despachos impuestos en las estaciones intermedias, en número de más de un millar.

Continúa el temporal en algunos departamentos.

En Nimes cayeron varias chispas eléctricas, ocasionando daños y víctimas.

Para una institución

París 26.—El Gobierno italiano ha acordado ofrecer a la Sociedad de las Naciones un millón de liras, para contribuir a crear una institución de cultura internacional.

Banquete a un aviador

Londres 26.—La colonia española ha ofrecido un banquete al aviador inglés Cobban por el brillante resultado del raid a Tánger.

Se pronunciaron brindis. El aviador homenajeado dijo que España, por sus condiciones atmosféricas es un país difícil para volar.

Se mostró agradecidísimo a las atenciones recibidas durante su permanencia en España.

Raid de aviación

Londres 26.—Le Bourget, uno de los aviadores que vencieron en el raid de la gran prueba de aviación de transportes, ha realizado un raid entre París y Londres en 14 horas, 45 minutos, a pesar de las dificultades que se le oponían por el mal tiempo y llevando a bordo diez pasajeros.

El presidente Alejandro

Buenos Aires 26.—El presidente de la República chilena, Alexandre, ha embarcado hoy con dirección a Europa.

Fracasan las gestiones de paz

Londres 26.—Han fracasado las gestiones de paz que se habían entablado entre los elementos combatientes del ejército chino, habiéndose roto, con tal motivo, nuevamente las hostilidades.

Nuevo gobernador

Nueva York 26.—El hijo del ex presidente Roosevelt ha sido elegido gobernador de esta ciudad.

Temporales en Italia

Roma 26.—En la comarca de Lome las lluvias torrenciales han ocasionado inundaciones y daños materiales de consideración.

Se sabe de quince personas muertas y de muchos heridos.

En otras poblaciones se han registrado también considerables daños.

En el pueblo de Baltsage el huracán arrastró las techumbres de varios edificios, resultando cinco personas muertas y varias heridas.

Automóviles

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Dique Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9

Informaciones de la noche

ASPECTOS

La ruina civil de China

¿Quién no recuerda aquello de mandarín aplicado como sinónimo de caciquillo, tiranuelo, mandón? Las murallas de la China y los mandarines son las dos cosas más vulgarizadas de China. Algo así como "toreador" "pronunciamento" y "guerrilla" respecto a España en el continente europeo. Y en eso del prestigio del pronunciamiento no podemos estar quejosos, porque China es un continuo "pronunciarse" o una "pronunciación" sucesiva de sus "tu-kius", dictadores minúsculos, sucesores legítimos de los antiguos mandarines.

Los "tu-kius" son— así los ha descrito el doctor francés Legendre a su regreso de China— los delegados del Poder central, que se han declarado autónomos y contertido en absolutos en provincias y lugares, al án'ose con las tropas de su mando, el santo y la limosna. Y han acabado en bandoleros. Con sus merenarios imponen el terror y aplican por fuerza aquello que acomoda a su política y caprichoso arbitrio. El latrocinio está muy extendido y es practicado por audaces cuadrillas, a las que se suman, o con las que se entienden los mercenarios de los "tu-kius". El incendio, el pillaje, la rapia son los frutos del derecho de pernada y de guantada, ejercido por esos singulares malehechores.

Como el Gobierno de Pekin es insolvente, fácil es suponer que tampoco en las provincias abunda la moneda. Los "tu-kius" no se arredran por eso, y fabrican dinero por cuenta propia, aunque esto es más una manera de decir que realidad tangible. Imprimen papel que llaman billetes de Banco, que sirve para que el fabricante se quede con lo que le viene en gana, en especie, en regalando a cambio los papelitos endiablados. Cuando está a su alcance, considerándolo de su propiedad; pero como son muy escrupulosos de conciencia lo "canean" por el "prospecto" supradicho.

La circulación fiduciaria ha aumentando así en términos alarmantes, y claro es, la estúpida y abracadabrante moneda ha llegado a escamar al chino que no ha querido serlo tanto

Y ministros, embaadores, funcionarios y soldados del celeste imperio no cobran sus saleres porque el Tesoro no tiene con qué pagarles. A los últimos no les arredra el contratiempo, y cuando no tienen donde sacarlo ni que llevarse a la boca no se pasan al enemigo, o sea al dictador de lo de enfrente, sino que improvisan un bazar al aire libre, zoco, mercado, feria, puesto o rastrillo militar, donde venden las ametralladoras, los fusiles, las ropas, con unas etiquetas de "liquidación verdad". Las compras tienen que hacer dinero, enemigo o amigo. Los ejércitos chinos a veces de los "tu-kius" rivales regañan de este modo entre sí, en lugar

de tirotearse. Sublime ejemplo pacifista! El peligro no está, pues, en los combates desgraciados, sino en la venta de armas, que se traspasan fácilmente unos a otros los mercenarios.

Ya puede colegirse cuál será el estado financiero del eximiero coletudo; la deuda flotante china asciende a 800 millones de dólares. No es mucho para una nación tan grande, pero sí, comparada esa cifra con la escasez de recaudación, limitada a varios impuestos insignificantes de las provincias de Ichili y S'ang-Si. En las demás la cobranza de impuestos ya hemos dicho que corre a cargo de los caciques o "tu-kius", que se meten bonitamente en el bolsillo cuanto alcanzan sus voraces fauces dictatoriales. En cuanto al gobierno de Pekin, no se atreve a presentar al cobro recibo alguno de contribución porque nadie le hace caso. En vez de pagar los súbditos al Fisco y al gobierno, pretenden que éstos les paguen a ellos. Es toda una aspiración del ciudadano chino modelo

Las isispolíticas de China solo tienen paridad con las frecuentes e inopinadas de algunas Republicas sudamericanas y las de España, después de muertos Cánovas y Sagasta. La crisis es allí endémica y tiene muchas bocas, y la última crisis es la más grave. La de ahora, generada en franca guerra civil, y más que eso, en ruina civil. Ruina, caos y bandolerismo.

Juan Guicé.

El onomástico de nuestro Reverendísimo Prelado

Hoy ha celebrado sus días nuestro obispo, el doctor Pérez Muñoz.

A primera hora de la mañana celebró S. E. el santo sacrificio de la misa en la capilla del Seminario, administrando la Sagrada Comunión a los cuarenta y tantos sacerdotes que hoy han terminado sus ejercicios espirituales en aquella casa.

Después se reunieron aquellos eclesiásticos en el Salón de Actos para dirigir una salutación al Prelado. Ello corrió a cargo del muy ilustre señor Magistral.

Su Excelencia respondió con un fogoso discurso en tonos de fraternal cariño.

A las once de la mañana comenzaron las audiencias en el palacio episcopal.

La primera fué concedida al Cabildo Catedral, y la segunda al clero parroquial de la ciudad. En ambas se cambiaron discursos de salutación entre los visitantes y el Doctor Pérez Muñoz.

Hasta las dos de la tarde no han cesado de acudir personas al Palacio Episcopal a felicitar al señor Obispo o a dejar tarjeta.

El alcalde y otras autoridades también cumplieron gustosísimas este deber de cortesía.

LA VOZ se complace en renovar sus parabienes al egregio Obispo que hoy celebró su fiesta onomástica.

La primera asamblea del "Bloque Agrario"

Obtenidas del señor gobernador civil de la provincia las autorizaciones necesarias para propagar por medio del Manifiesto y Asambleas, la constitución del "Bloque Agrario", esta Junta iniciadora ha acordado celebrar el primer acto público a las cinco de la tarde del próximo día 29 en la villa de Puente Genil.

Por ser este pueblo laborioso, donde la preponderancia de varias industrias derivadas de la agricultura enorgullecen a Andalucía, ha querido la Junta concederle los honores en la primacía para poner los primeros alones de un organismo que vele en defensa de los intereses agrarios, dentro de la debida equidad, comparados con las demás fuentes de riqueza de la nación.

No debe ocultarse a los agricultores la excepcional importancia de esta primera asamblea.

Córdoba a 26 de Septiembre de 1924.
El presidente de la junta organizadora, José Robó Susticia.

Recaudación y pagos

El día 24 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.751,17 pesetas; por derechos del Matadero, 82,74; por varios arbitrios municipales, 1.763,46; por el de rodaje y arrastre, 398,60, y por el de bebidas y perfumería, 1.191,40.—Total, 6.000,37.

Pagos autorizados

A cuenta del alumbrado general de la población en enero, 15.000 pesetas; importe de dos mensualidades concedidas a los hijos del que fué por ero mayor jubilado, señor Herrera, 27, y contribución de los bienes inmuebles de esta Corporación en el primer trimestre, 2.733,47.—Total, 18.029,47.

El día 25 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre las carnes, pesetas 2.457,00; por derechos del matadero, 1.497,23; por varios arbitrios municipales, 1.288,76; por el de rodaje y arrastre, 429,85; por el de bebidas y perfumería, 76,470; total, 6.434,38.

El día 26 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre las carnes, pesetas 1.434,31; por derechos del matadero, 962,13; por varios arbitrios municipales, 990,50; por el de rodaje y arrastre, 254,10; por el de bebidas y perfumería, 786,00; total, 4.484,04.

Ecole Supérieure Française

Centro de Enseñanza declarado oficial y subvencionado por el Gobierno francés
POMERES, 1

Primera Enseñanza Española combinada con la Primera Enseñanza francesa.

Curso Superior Francés.

Segunda Enseñanza Española.

14 profesores

Películas callejeras

¡Porque la Gorda, la gorda...!

En estos días de feria la policía tiene doble vista. Hay que ver más que el resto del año. El agente de vigilancia don Antonio Moreno, de servicio en la estación central distinguió una señora voluminosa y dos niñas enyesadas, con melenas de pie.

—¡Señora!—dijo don Antonio.—¿Usted a donde va con "eso"?

—Ah cerca; a Almodóvar.

—¿Para qué?

—Caballero qué preguntas! Ya se lo puede usted figurar; voy a "eso", a mi negocio. ¡Vamos, ya lo sabe usted!

—Su nombre, señora

—Carmen Ruiz (a) La Gorda. Llamada así por mis 102 kilos

—Peso pluma, eh?

—No entiendo de eso, señor, me acuerdo a las nueve y ahora mismo me voy a Almodóvar, conque...

—¡Qué está usted hablando! Ahora mismo y entre dos guardias donde va usted y las niñas es a la comisaría.

Y de no pagar 75 pesetas de multa, corre su humanidad grave riesgo. ¡No faltaba más!

Y en el "vagón de tercera" de los bajos del gobierno hemos visto esta tarde a las niñas, con caras de sueño, esperando al ama con los quince duros salvadores.

Pegoletes

El auriga Antonio Navarro ha sido denunciado porque de ó el locomóvil en mitad de la calle interceptando la circulación. Le dió al guardia que estaba esperando a "uno", que se tardaba bastante.

El urbano no hizo caso, tiró de lápiz y multazo al canto.

**

Antonio Reyes Luque, que vive en el Campo de la Verdad, dice que Manuel Cañete, su vecino, llegó a un estercoleiro que posee, se llevó unos cuantos carros llenos de estiércol, y ni siquiera le dió las gracias.

Reyes cree que Cañete ha bordeado el Código y lo ha denunciado al agente de guardia de la Comisaría de la calle Alfonso XIII.

**

"La Madrid", mujer de vida alegre de una casa de la calle Cardenal González, ha sido denunciada por escandalizar, cantar en voz alta y decir obscenidades, ya entrada la noche y con la vista perdida.

"La Madrid" es profesional del vino desde su más tierna infancia.

Dió con sus huesos en un calabozo del gobierno.

**

Una denuncia que hemos visto en la Comisaría:

"Ha sido denunciado Juan López de la Cuesta, de 23 años y estudiante, domiciliado en la calle Fernando Colón, número 5, por maltratar a su padre en el propio domicilio."

Sin comentarios.

Círculo de la Amistad

La Junta Directiva de esta Sociedad, en vista de que por falta de tiempo no ha podido organizar la verbená que tenía proyectada, ha acordado prolongar los bailes hasta el domingo 28 del corriente, que empezará como los anteriores a la hora de costumbre y terminará a las dos y media de la tarde.

Córdoba a 27 de Septiembre de 1924.

Aguilar de la Frontera

Muerte sentida.—Hoy, 24, a las cinco de la tarde, ha dejado de existir en esta localidad nuestro querido amigo y dignísimo señor don Antonio Muñoz Jurado, el que contaba con las simpatías unánimes del pueblo por su amable proceder y loables condiciones.

Reciban sus hijos mi más sentido pésame.

Congratulamos nos.—Damos la más entusiasta enhorabuena a nuestro estimable amigo "El poeta de los Sonetos" don R. de Castilla Moreno, con el fausto motivo de que su hijo único, don Rafael, a la temprana edad de veinticinco años acaba de ser propuesto y ascendido, en virtud de juicio contradictorio, en el Tercio de Extranjeros, donde ha prestado servicio durante más de dos años, al empleo de capitán de Infantería.

Alegramos nos.—Que nuestro querido amigo don Rafael López Ruiz se encuentre bien de su valerosa enfermedad. Deseámosle, en el momento, un feliz viaje a Alhama, donde marchará en breve a tomar aquellas salutíferas aguas.

José Varo de Castro.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía constitucional

Con el objeto de atender los necesarios trabajos de organización, se suspende hasta nueva orden la Convocatoria para la provisión de la plaza de Director de esta Banda Municipal de Música, haciéndose pública esta determinación para conocimiento de los interesados.

Córdoba 24 de Septiembre de 1924.—
J. Cruz Conde.

Lo que el Cuerpo de Correos ha dado a sus cesantes

Según el balance de cuentas publicado por la Comisión formada por el Cuerpo de Correos para sostener a sus cesantes con motivo de la última huelga, los funcionarios postales, dando una prueba de solidaridad y compañerismo muy poco frecuente en la historia de las colectividad, han sufragado durante dos años el sueldo de sus compañeros excluidos, con la respetable suma de 1.444.629,56 pesetas, cantidad toda ella descontada de los haberes mensuales del personal.

Tan sólo dejaron de contribuir a esta obra un centenar de individuos pero en cambio entre los cinco mil restantes, a más de sufragar estos sueldos obsequiaron a los hijos de los cesantes con juguetes y turrónes de Navidad.

Con este motivo está siendo objeto de generales alabanzas la labor realizada por don Ricardo Jiménez y don Ricardo Pérez Olalla, presidentes de las comisiones organizadoras de esta buena obra.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.



EL NIÑO

JUANITO MUÑOZ BENÍTEZ

Subió al cielo a las seis de la tarde de ayer a los cinco meses de edad

Sus padres don Juan Muñoz Gaitan y doña Ana Benítez Madueño; hermanos María y Pepe; abuelos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles

La música en el extranjero

En Francia
Para el día 25 de octubre se anuncia en París la inauguración de los conciertos Colonne. Las sesiones se celebrarán en el Clátelet, bajo la dirección del maestro Gabriel Pierné.

Dentro de poco se repondrá en el Pa-Ta-Clan, de París, la opereta de Jehar "Eva".

El drama lírico de Alfredo Pachelet "Cuando el cloche sonnera" ha sido aplaudido con entusiasmo en el Casino Municipal de Biarritz.

La nueva compañía de bailes rusos Pauley-Ouranis y actuará en París durante la próxima primavera.

En Italia
Para la inauguración de la temporada se estrenó en el teatro Del Verme, de Milán, la ópera en tres actos "María di Mayaala", del maestro Arrigo Pedrollo.

El libro, de Arturo Rossato, tiene por asunto, según puede presumirse, la purificación de la Magdalena por el sacrificio del justo.

A juzgar por lo que dicen los críticos, el libretista no ha hallado un exponente adecuado para traducir la divina poesía emanante del pasaje místico, y el compositor, por su parte, aunque equilibrado en la forma, no muestra gran originalidad ideológica ni compenetración psicológica con el poema.

El público, sin embargo, recibió la obra con complacencia, aplaudiendo mucho a los autores y a los intérpretes, de los que sobresalió la protagonista, la soprano Cervi Caroli.

En el mismo teatro se ha puesto en escena el "Ratcliff", de Mascagni, ópera a la que solo puede concederse un valor documental.

El tenor Tacani y la Renenga, así como el maestro Benvenuti, realizaron una labor digna de elogio.

Genoveva Vix ha sido contratada para cantar "Luisa" y "Salomé" en el teatro Costanzi, de Roma, la próxima temporada.

Con "Lucía" se ha inaugurado en el teatro Comunale, de Cesena, la tradicional temporada de ópera.

En Alemania
En el gran palacio de la Exposición automovilística de Berlín, convertido en un teatro capaz para más de diez mil espectadores, se han dado unas representaciones de la ópera "Aida", dirigiendo la orquesta el maestro Mascagni.

El espectáculo, que no tuvo la grandiosidad que las recientes representaciones de la obra verdiana, fue, sin embargo, muy del agrado del público.

Con el maestro Mascagni, fueron objeto de grandes manifestaciones de simpatía la soprano Foli Randaccio, la "mezzo" española María Gay, el tenor Zenatello y el baritono Viglione-Borghese.

La compañía de los bailes rusos de Sergio Liaghilew reaparecerá en breve en Berlín.

Conducirá en escena, además de varios

de Stravinski, los bailes "Shéhérazade", "Las sílfides" y "Cuentos rusos".

En el concurso abierto en Colonia para cubrir la plaza de primer violín en la orquesta Górtlich, una de las más famosas de Alemania, ha triunfado sobre 45 competidores el violinista Charles Munch.

En Inglaterra
El nuevo baile "Don Quijote" estrenado por la Pavlova en el Covent Garden, de Londres, ha obtenido, según las crónicas, un éxito clamoroso.

El próximo día 29 dará su concierto de presentación una nueva agrupación musical denominada The Franco-British Concert Society.

Figuran en el programa interesantes obras francesas e inglesas.

Por esos mundos

Una isla llena de bichos
La isla de Barro Colorado, en el lago de Gatun, ha sido declarada Parque Nacional, por el gobernador de la zona del Canal, con el fin de preservar la fauna y la flora abundantísimas que encierra.

Su privilegiada condición se explica por el hecho de que, al represar las aguas del río Chagres, sobre cuyo lecho se sustenta el Canal de Panamá, las aguas inundaron grandes extensiones a ambos márgenes. Una de las regiones altas fue la isla actual de Barro Colorado, adonde habiendo huido a refugiarse de todos lados, habiendo de las aguas, toda clase de animales del Trópico.

A un paso, pues, del ferrocarril del Istmo y del tráfico de vapores, viven sin ser molestados millares de especies de insectos, aves y animales que no han sido estudiados todavía.

La isla abunda, por ejemplo, en hormigueros o con hormigas, pere osos, armadillos, pecarís, tapir, jaguares, murciélagos y, entre otras especies, los famosos monos aulladores.

El Instituto de Investigaciones Tropicales acaba de establecer un laboratorio en la isla.

De modestos obreros a poderosos multimillonarios

Cupido, que además de travieso es un demoledor terrible, acaba de jugarle una mala pasada a un banquero multimillonario de la Nueva Inglaterra.

Mr. Grandville Winthrop, la víctima, es un bolsista formidable, que jamás perdió un dólar en sus arriesgadas especulaciones. Conoce como nadie todos los resortes y martingalas del mundo financiero, hasta el punto de que ha conseguido sembrar el terror entre las compañías de más sólido crédito.

Pero Mr. Grandville Winthrop, que ha visto cómo al infortunio de su experiencia se han ido acumulando millones y millones en sus arcas, acaba de fracasar ruidosamente. Toda su fortuna, amasada con una labor tenaz y a veces cruel — a cuántos hogares no habrá llevado el dolor de la ruina — la tenía colocada, como un valor que ha de producir un seguro y pingüe interés compuesto, en el grácil palmito de sus hijas, dos lindas "gires" a las que se proponía casar ventajosamente con jóvenes que, cuando menos, las igualaran en dote.

Mas he aquí que Cupido interviene como agente de Bolsa y de improviso produce la baja de tan altos valores. Las dos muchachas impulsadas por una sbita pasión, decidieron fugarse con dos modestos obreros de los que el omnipotente papá tenía a su servicio.

Y así lo efectuaron con todos los pronunciamientos favorables al logro de sus deseos, tan favorables que monsieur Grandville Winthrop no ha tenido más remedio que acceder a que contraigan matrimonio.

De este modo, un simple mecánico — y aquí sí que no cabe invertir el orden de las palabras — y un oficial electricista, ducho, como se vé, en cuestiones de luz, se han convertido en aspirantes a una herencia fabulosa, de la que ya han recibido envidiables anticipos, dicho sea sin torcida interpretación.

PEQUEÑO SUCESO

Un hombre cae de una escalera y resulta herido

Esta tarde ha ocurrido un desgraciado suceso en el cortijo de "Coronadillas", próximo a esta capital.

El obrero Alfonso Benito Jiménez, de 45 años, viudo, y domiciliado en la calle del Greñón, número 19, ha labase subido en una escalera de mano, y sufrió una caída.

Trasladado a la Casa de Socorro fué asistido de una herida a colgajo, que comprende la totalidad del párpado inferior derecho y una fuerte contusión en la rodilla derecha.

Su estado fué calificado de menos grave.

El herido pasó después al hospital de Agudos.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurolia".

COLEGIO DE MARIA SANTISIMA DE ARACEL

Dirigido por Hnos. Maristas

1.ª y 2.ª Enseñanza. — Estudios Comerciales. — Lucena (Córdoba)

Con el fin de dar cabida en inmejorables condiciones de higiene a mayor número de internos, se han hecho grandes reformas en el local.

El Reglamento del Colegio, con el brillante resultado obtenido por los alumnos del bachillerato, se facilita a cuantas personas lo soliciten al señor Director.

SALIDOS, NUMERO 4

Ampliando noticias

Acerca de la joven herida anoche por unos disparos

Hoy hemos procurado ampliar nuestros informes acerca del desgraciado suceso ocurrido anoche a la bella joven Rafaelita Solís Tapia, del que ya dimos cuenta en la edición de esta mañana.

Como ya consignábamos, el autor de los disparos fué José Rodríguez Reyes, el cual quedó detenido en la Comisaría, donde mani esó que los cartuchos se los había acilitado el tamoyis a José Tamajón Casares.

Por el comisario señor Herrera se hizo comparecer a este último, quien mani esó que, en efecto, entregó a Rodríguez tres cartuchos con su correspondiente fulminante y pólvora solamente, pero que los que el Rodríguez disparó no fueron los que él le había dado, los cuales se hallaban intacto en un baúl de madera de la guardarropía.

Parece ser que José Rodríguez usó en vez de los cartuchos que Tamajón le dió, otros que él tenía, de los llamados de doble carga y que antes de usarlos, según manifestación de aquí, quitó una de las cargas de ando la ora con los perdigones que produjeron las heridas a la joven Solís.

Esta tarde hemos visitado a dicha joven en su domicilio, la cual se encuentra en estado febril y con gran inflamación en el cuello que le dificulta ingerir alimentos, a n los líquidos.

Sería conveniente que el juzgado que interviene en el asunto realizase una inspección ocular, examinando si las dos puertas del pozo estaban abiertas o no cuando ocurrió el suceso, extremo comprobable por las huellas que habrán podido dejar los impactos.

De haber ocurrido algunos momentos antes el lamentable suceso, quizá hubiesen sido heridos algunos hermanos pequeños de Rafaela que habrían estado en la cocina y que acababan de retirarse a descansar.

DESDE MONTILLA

Un hombre arrullado por el tren.— Detalles de cómo ocurrió el suceso.— Ya conocen nuestros lectores, por haber sido publicada la noticia por LA VOZ, aunque en forma lacónica, el hecho acaecido en la vía férrea de Córdoba a Málaga y sitio Puente del Alcaide del cual resultó un hombre herido, a consecuencia de haber sido arrollado por el tren.

El lesionado fué traído a esta ciudad, ingresando en el hospital de San Juan de Dios, y, según noticias que hemos adquirido, el hecho sucedió en la siguiente forma:

Ramón Arévalo Poyato, de 51 años de edad, casado, natural y vecino de Zuheros, con domicilio en la calle Hornos, número 10, de dicha villa, que es obrero de la vía, se encontraba trabajando el día de autos al mando del capataz apellidado Romero, y un poco después de

medio día, le ordenó éste fuera por unas herramientas a la casilla del paso a nivel que hay inmediata al puente del Alcaide, en dirección a ésta.

Asaba el Arévalo Poyato por el referido puente, a fin de cumplir la orden que le había dado el capataz, y cuando le quedaba muy poco trayecto para salir del mismo, le sorprendió el tren correo descendente, el cual le dió un golpe que le hizo perder el conocimiento, caisándole una herida en el pié izquierdo y otras en la cabeza al dar sobre el barandal de hierro del referido puente.

El tren paró su marcha, en seguida que se dió cuenta del hecho el maquinista, siendo socorrido el herido y curado de primera intención por un médico que hacía el viaje en dicho tren. Convenientemente instalado en el furgón de cabeza fué conducido a esta población, y, en la camilla de la estación férrea, trasladado al hospital de San Juan de Dios.

Fuó curado por el médico de este establecimiento benéfico don Luis García y por el de la compañía de Andaluces don Enrique Moyano Campos, apreciándole las siguientes heridas: diversas contusiones en el cráneo, contusión extensa del hombro izquierdo y herida con desgarradura y pérdida de la primera falange del dedo primero del pié izquierdo. Pronóstico reservado.

El juez municipal en funciones de instrucción, señor Ortega Trillo, recibió declaración al herido, quien quedó ocupando una de las camas de la sala de cirugía del hospital.

Como el hecho ocurrió en término de Córdoba, se remitirán las diligencias instruidas a esta capital, para que conozca del asunto el juez a quien corresponda.

Noticia.—Se encuentran muy mejorados de las lesiones causadas en rifa, en el sitio "Carchena", hecho del que dimos oportuna cuenta, los cuatro heridos. Uno de ellos, Francisco Reina Chía, fué dado ayer de alta, y es probable que hoy se haga lo propio con Cayetano Caraballo. Los otros dos tardarán pocos días en curar, según opinión del médico que los atiende.

El hecho ocurrió, como decimos, en el sitio "Carchena", término de Montemayor, por lo que el juzgado de ésta, se inibió oportunamente del conocimiento de los hechos en favor del señor juez de instrucción de la Rambla.

Será fácil que todos los lesionados sanen dentro de los quince primeros días, quedando por tanto, reducido el suceso a un juicio de faltas.—Corresponsal

20 Septiembre 1924.

CARTA ABIERTA

Señor Director de LA VOZ
Distinguido señor mío. En la pasada noche del 26 a las dos de la madrugada se vió un borracho en la fachada número seis de la calle San Zeilo, y desde esa hora hasta las seis y media de la mañana, e cantalló en "gordo" sin que en todo ese tiempo acertara a pasar por allí ningún agente de la autoridad.

En el piso bajo de la citada casa viven dos señoras que son familia de los señores Fernández Vergara, una de ellas gravemente enferma, y la pobre señora tuvo que soportar todo ese tiempo al "curda" en su misma ventana. El "ingrato" escandaloso usó un lenguaje que absolutamente quedamos con encidos de que no es en Santa Victoria donde ha recibido educación.

Este caso justifica la falta de vigilancia que disfrutamos los vecinos de San Miguel, en nombre de los cuales me dirijo a usted para que llame la atención de quien corresponda, a ver si conseguimos que los agentes de la autoridad nos visiten con la frecuencia que lo hacen los investigadores de Hacienda.

Otra cosa: en la fachada de la iglesia de San Miguel hay un urinario demasiado pequeño para el número de personas que a él concurren, por cuya circunstancia el ochenta por ciento se orinan fuera, ofreciendo al paso de las señoras por esa vía un espectáculo poco edificante.

Cree nos, señor director, que costaría poco dinero al municipio agrandarlo y ponerle un parapeto, como lo tienen otros y esto haría mucho del buen nombre de Córdoba y de las autoridades que la administran.

Gracias y disponga como le plazca de su atento s. s. q. e. s. m.,

Restituto Blasco.

27-9-24.

Consecuencia del vuelco de un carro, resulta gravemente herida una mujer

Esta mañana, en el tren correo de la Sierra, fué conducida a esta capital e ingresada en el hospital de Agudos, una mujer víctima de un accidente ocurrido en la carretera de Almadén, y sitio próximo a Villaharta.

Según referencias, dirigióse en un carro, en unión de su marido, desde Villanueva de Duque a Villaharta, Gabriela Fernández Conde, de 31 años, casada y natural y vecina del primero de dichos pueblos.

Al llegar a las inmediaciones de Villaharta marchaba en dirección contraria un automóvil, y por efecto sin duda del ruido del motor asustó a la trabajadora, volcando el carro sobre la cuneta y resultando dicha mujer con lesiones de gravedad.

En Villaharta le fué practicada la cura de urgencia por el titular de dicha villa.

El médico de guardia en el Hospital de Agudos procedió al reconocimiento de la lesionada, apreciándole la fractura de la cresta ilíaca anterior derecha y luxación del femur derecho, siendo calificado su estado de grave.

El juzgado de instrucción de la Izquierda, se constituyó en el referido centro benéfico, recibiéndole declaración a Gabriela.

EL CUENTO DE HOY

Hombre que espera

Juan Poulard era un hombre elegante. Alto y fuerte, de ademanes correctos, de ojos azules, llenos de bondad y de candor. Sin ser millonario poseía una gran renta, y, sin embargo, no había alanzado nunca éxitos entre el elemento femenino.

Quizás esto pueda ser debido a que Poulard ignora el arte de hacerse temer. Es amable, se esfuerza siempre en agradar; pero no sabe resistirse a los ruegos y accede a todo cuanto se le pide.

A los veinticuatro años no había tenido ninguna aventura amorosa de importancia.

Un día interrogue a Poulard acerca de esto, y él me dijo sonriente:

—Es verdad; no he sido muy afortunado con las mujeres, aunque no lo siento, porque jamás estuve enamorado. Me han gustado algunas, que concluyeron por despreciarme; pero no me agradaron lo bastante para hacerme sentir ese desprecio. Yo me porto siempre lo mejor que puedo, por tanto, no tengo que arrepentirme de nada. Solo deseo que esta indiferencia mía dure mucho tiempo.

Sin embargo, no fué así.

Hace unos cuantos meses que me encontré a Juan Poulard en el boulevard Saint-Germain. Andaba con tal decisión, había en todo él tal gallardía, en sus ojos brillaba tal fuego, que no pude pasar sin detenerle.

—¿Qué le pasa a usted, querido Poulard? ¡Parece usted otro hombre. Su actitud, su animación, son pruebas inequívocas de ventura, de felicidad.

—Es que al fin me he enamorado—replicó.

Y añadió:

—Ah!, que razón tienen los que dicen que en cuestiones de amor la dicha consiste en amar sin ser amado. Porque a mí no me quieren al menos hasta ahora; pero mi amor es lo suficientemente grande para hacerme ver la vida de color de rosa. Es la primera vez que siento un trastorno semejante en mi alma... ¡Ah! ¡Mi querido amigo, esto es delicioso!

—¿Pero eso ha sido un flechazo?—le pregunté:

—¡Un flechazo, sí! Verla y darme por vencido, todo fué uno. Desde entonces no pienso más que en esa mujer. Voy anotando todo lo que se me ocurre que la haría dichosa, y sólo de pensar que un día me lo premiará con una sonrisa, me colma de satisfacción.

Entonces le dije:

—¿Sería indiscreto preguntar a usted si conozco a la encantadora mujer que ha sabido inspirar tan ardiente pasión?

—Usted debe de conocerla, y yo no tengo ninguna razón para ocultar su nombre. Es Lilianna Feston, del teatro de Variedades.

—¡Ya lo creo!—exclamé—. La conozco.

—¿No es verdad—continuó mi amigo—que en ella todo es agradable? La pureza de líneas, la belleza de sus ojos, esa gracia y esa sencillez encantadora...

Poulard no exageraba. Lilianna Feston era, ciertamente, una muchacha deliciosa. Había tenido muchos éxitos, no sólo como actriz, sino especialmente como mujer. No era hipócrita. Nadie ignoraba las relaciones íntimas de Lilianna con algunas personas célebres se hablaba de un ministro y del director de uno de los más importantes periódicos de París.

—¿Y sabe Lilianna—pregunté a Poulard—hasta qué punto está usted enamorado ella?

—No he podido ocultárselo. Hace quince días la encontré en una fiesta de caridad. Notó mi turbación y le confesé enseguida la causa. A pesar de ser la primera vez que hablábamos, estuvimos juntos cerca de un cuarto de hora. Lilianna se mostró exquisita y yo quedé locamente enamorado.

—¿Y qué?

—¡Pues... nada, mi querido amigo! ¡Todavía no hay nada!

—Entonces... la virtud de Lilianna...

—Se puede tener una virtud muy frágil y poseer, en cambio, el sentido del honor. Lilianna Feston es un ejemplo de esa clase de temperamentos. Inmediatamente me puso al corriente de su situación. Es, desde hace un año, la amante de Martien, el Martien de los chocolates. "Usted me es muy simpático—me dijo—y sus homenajes no me son indiferentes. Pero no soy libre, esa es mi desgracia. Martien, que se gasta en mí una verdadera fortuna, es muy celoso y me hizo prometerle que no le engañaría durante el tiempo que durasen nuestras relaciones. Soy una mujer de palabra, no engañaré a Martien mientras sea mi amigo. Pero—agregó, viéndome desolado—tengo algunas razones para suponer que estas relaciones acabarán bastante pronto. Martien viene a verme con menos frecuencia. Ya no me obsequia, como antes, con regalos suntuosos. Va a más a menudo y tarda más en regresar. Todo esto son, al parecer, insignificancias; pero yo no las puedo tolerar dignamente. Por tanto—concluyó—, tenga usted paciencia, mi querido amigo, puedo asegurarle que dentro de poco seremos los dos felices. "¡Es mi mayor deseo." Y así estamos. Hace ya seis meses que estoy esperando. Desde luego, Lilianna no pensaba que tardaría tanto tiempo en librarse de Martien... A mí me toca esperar con paciencia.

Desde que mi amigo Poulard me hizo estas confidencias, me interesé mucho por Lilianna Feston. Fui a verla trabajar, y por mis numerosos amigos pude informarme de cuanto deseaba. No pasó mucho tiempo sin que me enterara de que la bella actriz había terminado sus relaciones con el rico fabricante de chocolates.

—¡Al fin—pensé—, ya será feliz mi po-

bre amigo!" Y lo suponía mucho más feliz porque estábamos en verano y el teatro donde trabajaba Lilianna había cerrado sus puertas.

Me imaginaba a los dos amantes paseando su luna de miel por Troville o por Biarritz, y admiraba la piedad del Destino con los que saben esperar su hora, porque esta hora acaba siempre por sonar para los que han probado su paciencia. A fines de septiembre me encontré a Juan Poulard.

Había adelgazado bastante y me pareció que se entristecía al verme.

Le pregunté por su salud, y después de informarme de ello abordó con rapidez una conversación sobre política.

Pero la política no me interesaba entonces. Comprendí que lo que intentaba Poulard era evitar hablarme de Lilianna, y supuse que ya habrían terminado sus relaciones.

—En verdad, no habían durado mucho! ¡Un verano! Sin embargo, quise convencerme y le pregunté:

—¿Qué has hecho de Lilianna?

Juan me miró entristecido.

—Todavía no he hecho nada..

—¿Os enfadas eis?

—¡No. Estamos como siempre... como siempre...

—Mejor que antes que había terminado con el chocolatero.

—Es verdad; cuando lo supe, fui en seguida a verla. Me recibió muy cariñosa, aunque en sus ojos se adivinaba una gran tristeza. "Mi buen amigo—me dijo—, no sé qué pensará usted de mí; pero me ocurre algo que de seguro le parecerá muy desagradable. ¡Ah!, no hay que maldecir de la debilidad femenina, porque el Destino es más fuerte que nuestra voluntad. Imagínese usted que al mismo tiempo, o casi al mismo tiempo, que Martien me abandonaba, conocí a Vigogne, ya sabe usted, a Vigogne, el famoso boxeador, campeón francés de peso pluma... No era posible resistir a Vigogne, verdad... ¡Transigí, qué iba a hacer...! ¡Oh! Me doy cuenta e acta que no es muy airoso esto para usted, pero prefiero decir la verdad: es lo noble. No lo sienta usted; lo de Vigogne terminará muy pronto. Vigogne, me dí cuenta en seguida, es tan bestia como hermoso. ¡Esto no durará mucho! ¡Me conozco. Todo lo más un mes... acaso seis semanas... Pero en seguida seremos nosotros felices..."

—Ya ve usted—añadió Juan Poulard, bajando la cabeza para ocultar su emoción.

Pero de pronto, con un gesto de energía y con voz segura y vibrante, exclamó:

—¡Bah! No hay que entristecerse demasiado. ¡Esperaré!... ¡He perdido un turno!... ¡Después me toca a mí!...

Pedro Valdagne.

— Estómago-Intestinos-Higado —
Especialista: Bernal Blancafort.
M. del Boll, 1, esquina a Gondomar).

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

Consejo provincial de Fomento

El día 25 a las once de su mañana y bajo la presidencia del señor conde de la Cortina, se reunió la Corporación, asistiendo los vocales de la misma señores Salinas Diéguez, Junguito Carrón, Espiña Capo, marqués de las Escalónias, Pozo Yusta, Ullasres Cosc, De la Lastra y de Hoces, Amián Gómez y el secretario señor Escamilla.

Antes de entrar en la orden del día, por la presidencia se dió cuenta del fallecimiento del señor marqués de Valdeñores, padre del vocal don Angel María Rubio Castillejo, acordándose conste en actas el sentimiento de la Corporación por tan sensible pérdida y que se le comunique al mencionado vocal, expresándole a la vez el más sentido pésame.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Consejo quedó enterado, con gran satisfacción, de la Real orden del ministerio de Fomento ratificando el cargo de Comisario Regio presidente del mismo, en el Ilmo. Sr. conde de la Cortina.

Después se acordó designar a los señores marqués de las Escalónias, Espiña y Ullasres para que formulen el presupuesto en que se han de emplear los fondos existentes del remanente de plagas.

A continuación se acordó designar al vocal don José López Serrano para que represente a esta corporación en la Cámara oficial agrícola.

Acto seguido y a propuesta del señor Espiña, se acordó interesar de la superioridad se eleve la categoría que actualmente tiene la Escuela de capataces de minas, es abledida recientemente en Belmez, a la misma de la de Mieres; de igual modo que solicitar un tren de sondeo para poder verificar los estudios hidrologicos necesarios a fin de poder proveer de agua potable no solamente a esta capital sino también a otros pueblos de la provincia.

A continuación el Consejo quedó enterado de una Real orden del ministerio de Fomento, dictando disposiciones sobre subvenciones y premios que se solicitan por las Cámaras y Sindicatos agrícolas, Cajas rurales y otras entidades análogas.

Por último se trataron otros asuntos de régimen interior, dándose con ello por terminada la sesión.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos
Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rute

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Los toros de Andújar

Casi restablecido del perance de Bilbao, mañana actuará en la plaza bilurgitana el joven novillero Cantimplas que alternará con el sevillano Maera II.

El notable caballista señor Cañero rejonará dos novillos de la ganadería de doña Enriqueta de la Coba, antes de Velasco Zapata, y no de Salillo como equívocadamente se ha dicho.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y camino de Almodóvar y senda de Lerchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

ASLAND
ES EL
CEMENTO
EXIGIDO POR EL
ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	117 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén	130 pesetas
Saco en almacén	7 "

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Sombrerería de Moda

D. REGO RUIZ
La más acreditada por la excelencia de sus géneros.
Mar a Cristi a sin número

Crónica internacional

El bolchevismo en Besarabia

El Gobierno de Bucarest se ha visto obligado a tomar medidas de precaución y a aumentar los contingentes de sus fuerzas armadas en las fronteras de Besarabia como consecuencia de los "raids" que han realizado últimamente unas sospechosas partidas de bandoleros que las autoridades rumanas creen bolchevistas.

La noche del lunes de la semana pasada, en el pueblo de Tatar Cunar, a orillas del Mar Negro, aparecieron unos bandoleros armados de fusiles y ametralladoras. iban en tres automoviles, y luego de cortar los hilos telegráficos y telefónicos y asesinar al oficial de Correos, quemaron el edificio. Pocas horas después las fuerzas de la guarnición Kishineff capturaban a todos los culpables.

Días atrás, otra partida de bandoleros había atacado el pueblo de Nicolaesca, asesinando al alcalde, su mujer y algunos vecinos y quemando la casa consistorial. También procedían del mar. Llegaron en cinco gasolineras y abandonaron en la plaza a los veinte bandoleros que formaban esta partida; tres fueron muertos y otros quince capturados.

Las autoridades rumanas creen que estos raids han sido obra de los bolchevistas, deseosos de promover desórdenes y de desacreditar a la administración rumana en Besarabia.

Si el objetivo de los bolchevistas era, realmente, este descrédito, la rapidez con que los movimientos han sido reprimidos y castigados ha fortalecido la posición del Gobierno rumano. Pero si las sospechas de las autoridades de Bucarest son justificadas, el síntoma no es nada satisfactorio para la causa de la paz, porque demuestra la insistencia con que mantienen los Soviets las reivindicaciones moscovitas sobre la Besarabia.

Nadie ignora que un conflicto armado entre Rusia y Rumania tendría repercusiones europeas. Rumania está unida por los Tratados de alianza con la Pequeña Entente, de una parte, y con la Polonia, de la otra. Y con Polonia y la Pequeña Entente tiene Francia contraídos compromisos graves.

Dada la ideología y la moral soviéticas, nadie puede prever nunca en qué momento considerarían oportuna, conveniente o necesaria, una ofensiva. Tienen un ejército poderoso, que acaba de dominar, según parece, la insurrección o el levantamiento nacional de Georgia.

Y estas incursiones de los bandoleros sobre las costas de Besarabia, podrían ser un tanteo para ulteriores aventuras belicosas.

Joaquín Pellicena Camacho.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

Sección religiosa

Santoral de hoy

—Sábado. Santos Wenceslao, mártir, Adolfo, Juan, hermanos, mártires de Córdoba, Beato Simón de Rojas.

Santoral y cultos de mañana

Día 28.—Domingo XVI después de Pentecostés.—San Wenceslao, mártir, el Beato Simón de Rojas, conf.

Vida del Santo.—Nació el Beato Simón en Valladolid el 28 de octubre del año 1552. Conociendo los peligros a que estaba expuesto en el mundo, renunció a él y vistió el hábito de la Orden de la Santísima Trinidad. Después de haber obtenido diferentes Prelacias, fué nombrado por Felipe IV confesor de la Reina, admitiendo el cargo con la condición de que no se le habían de dar los títulos anejos al empleo. Abigía su cuerpo con cilicios continuos, añadiendo a esto rigurosísimos ayunos y otras mortificaciones asombrosas. Fundó la Congregación de Esclavos de María y poco tiempo después, conociendo se acercaba la hora de su muerte, se dispuso para ella, recibiendo los últimos sacramentos con ejemplarísima piedad y entregó su alma a Dios el 23 de septiembre del año 624.

Primo Evangelio. Del capítulo XIV, versículos 1 al 11, según San Lucas:

En aquel tiempo, entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales Fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando. Y he aquí un hidrópico estaba delante de Él. Y Jesús, dirigiendo su palabra a los Doctores de la Ley y a los Fariseos, les dijo: ¿Si es lícito curar en sábado? Mas ellos callaron. Él entonces lo tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros, que viendo su asno o su buey caído en un pozo, no le saque luego en día de sábado? Y no le podían replicar a estas cosas. Y observando también cómo los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo: Cuando fueres convidado a bodas, no te asientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y que venga aquel que te convidó a ti y a él, y te diga: Da el lugar con vergüenza. Mas cuando fueres llamado, ve y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieron contigo a la mesa, porque todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado.

Jubileo circular.—Concluye el turno en la iglesia del convento de Padres Capuchinos.

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 28, domingo, la imagen de Nuestra Señora de la Blanca en la iglesia de Santiago.

Cultos

Real iglesia de San Pablo.—Cultos al Corazón de María. Ejercicio mensual.

La misa de Comunión general se tendrá a las nueve, con acompañamiento de armonium y piadosos motetes.

La función de la tarde será al toque de oraciones y en ella predicará el Reverendo P. Superior de la Comunidad.

En San Cayetano.—Por la mañana, a las siete, misa de comunión general. Por la tarde, a las seis y media, Exposición, rosario, y música por el Reverendo Padre Elías de San José, terminándose con la bendición y procesión con la Santísima Virgen del Carmen. Se gana indulgencia plenaria.

Los Terciarios tendrán su junta mensual, media hora antes de la función de la tarde.

Convento de Padres Capuchinos.—Tercer día de novena a San Francisco de Asís. Por la mañana a las nueve, misa solemne con Exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, predicará Fray Francisco de Sevilla, O. C.

En el convento de San Agustín.—Segundo día de solemnísimas novenas a la Virgen del Rosario. Por la mañana a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las siete, ejercicios propios de esos cultos. Los sermones estarán a cargo del P. Fray Raimundo Suárez, O. P.

En San Pedro Alcántara.—Tercer día de novena al glorioso San Francisco de Asís. Dará comienzo el acto a las seis y media de la tarde.

En Santa Marta.—Continúa la novena a San Jerónimo. A las seis y tres cuartos.

En las Mercedarias del Comedor de Caridad.—Continúa la novena a la Virgen de las Mercedes. A las ocho de la noche.

ESCUELA SUPERIOR FRANCESA

Centro de Enseñanza declarado oficial y subvencionado por el Gobierno francés

En los exámenes de ingreso verificados este curso en el Instituto de Segunda Enseñanza de Córdoba, han sido aprobados los 26 alumnos presentados por la Escuela Superior Francesa, cuyos nombres publicamos a continuación.

Alonso Jurado Pérez, Pablo Farradas Vidal, José Amo Molina, Antonio Holado García del Prado, José Aumente Aumente, Arturo Alcariz Laguna, Antonio Navarro Blancas, Antonio Navarro Lora, José Castanys Mata, José Pérez Calatrava, Antonio López Ribera, Luis Egrón Cuevas, Jacinto Vital Rodríguez, Faustino Maniso Rodríguez, Bartolomé García Gómez, José Giménez Fernández, Rafael Aguilar Priego, Juan Salines Muñoz, Rafael Luque Pablos, José Guerrero Brito, Juan Martínez Caballero, Fernando Camacho Rodríguez, Manuel Núñez Barbero, Rafael Pérez Quintana, Manuel Sánchez Moreno, Carlos Peláez Córdoba.

Escuela Militar Oficial del Tiro Nacional

LOS RECLUTAS DE CUOTA que deseen aprender a instrucción para el Arma de Caballería, deberán matricularse durante el mes de la fecha en la Secretaría de esta Escuela, calle San Eulogio, número 12, teniendo en cuenta que es el último curso para los del reemplazo actual.

T. S. H.

Aficionados. Los mejores aparatos son los construídos con arreglo a las patentes MARCONI de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos y cuya exclusiva posee la AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA, San Tomé, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellones de San Rafael, 2.º grupo.—Córdoba.

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores

Córdoba

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Oficial mayor
Por haber sido destinado a África el señor comandante oficial mayor de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, el señor gobernador militar de esta plaza ha designado para que desempeñe dicho cargo interinamente al capitán de la de marcación de reserva don José Molina Marín.

Las corridas de Sevilla
Se nota extraordinaria animación para asistir el próximo día 28 a la alternativa de nuestro paisano Manuel Baez "Lirio".

La venta de localidades hecha en estos días ha sido enorme, por lo que es de creer estará la vecina ciudad el próximo domingo invadida por onubenses.

viajeros
Hemos saludado en Huelva a nuestros amigos don Sidro Ramiro Rodríguez, de Cortegana, y don Francisco Gómez Martín, de Nervá.

Me ida e'ogiabile
El señor veterinario municipal encargado del mataero Perneo, don Ricardo Caamaño, ha ordenado la cremación de un buey y una vaca, por padecer tuberculosis.

Con estas son tres las reses vacunas que el señor Caamaño ha inutilizado por parecer dicha enfermedad.

La medida es digna de todos los elogios y por ello felicitamos al señor Caamaño.

El cenocario. Huelva. A a monte.

Esta tarde a las siete se celebrará en la Cámara de Comercio una reunión para tratar del estado legal de caducidad en que se encuentra el expediente de la concesión del ferrocarril de Huelva-Ayamonte.

Una boda

En la parroquia de la Concepción se efectuó el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita María Lara Marchena y don Luis Maresa.

Por asalto de una herencia el "Pia" apuña'a y hiere gravemente a dos jóvenes.

En el pueblo de Manzani la ha ocurrido un grave suceso que ha aterrado a todo el vecindario de aquella villa.

Los hermanos José y Juan García Medina, de 16 y 18 años de edad, parece que con motivo de tener que realizar una herencia, de la cual tenía o debía tener participación Manuel Almonte Escobar, de 33 años de edad, casado y vecino de dicha villa, no andaban en muy buena unión por lo que había antiguos resentimientos.

Ayer y sin que mediara palabra alguna, el Almonte Esobar a) lía, con un cuchillo de grandes dimensiones y de los llamados jereanos, acertó a darle al José una puñalada y al hermano Juan en la mano y pecho del lado izquierdo, dejándolos a los dos tendidos en el suelo bañados en sangre.

El médico de la localidad prestó auxilio a los heridos, considerando el estado de ambos muy grave.

El agresor se dio a la fuga, siendo perseguido por la guardia civil que le

deuvo y le ocupó el arma con que cometió su hazaña.

Quedó preso en la cárcel de dicha localidad a disposición del juzgado.

De enidos

Por embriaguez y escándalo han sido detenidos Manuel Gutiérrez García, a. Cañas y José González Gallardo.

Corte.

IMPRESIONES

CAÑERO

Un caballista admirable, y todo era inmejorable, y además un caballero.

Es Cañero.

Cuando él actúa, se llena la plaza, pues su faena, entusiasma al mundo entero.

¡Bien, Cañero!

¿Que cobra muchas pesetas? Lo mismo hacen los maletas, y no tienen el salero.

De Cañero.

La empresa baraja nombres de toreros ¡No te asombres. Con quien gana más dinero

Es con Cañero.

Es artista de valía, que hace honor a Andalucía, y para él no hay oro fiero.

¡Cañero, siempre es Cañero

Y aunque cobre sus pesetas, cobran mucho los maletas, y no tienen el salero

De Cañero

Andrés Borda.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecen venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

548 CASOS RAROS DE CORDOBA

do con que pudo manifestarle su pasión, siempre se hacía desatendida.

Luego, en viendo esto, trató de pedirla por esposa a su hermano y dos tías con quienes vivía, cuando supo que Teodora estaba resuelta a ser religiosa.

Entonces procuró hallar medio de hablarla a solas, y para ello se valió de una criada que abunda a así de ver los padecimientos de don Juan, como con algunas dádivas, le proporcionó una noche entrada hasta la habitación de Teodora.

Sorprendida ésta con la aparición de don Juan, levantó la vista del libro en que estaba leyendo y pudo proferir palabra.

Tranquilizó a don Juan, manifestándole que no era siniestra la intención con que había penetrado en aquel sitio y le protestó su amor con las expresiones más apasionadas.

Teodora le hizo saber que era decidida a ser religiosa y que al otro día tomaba el hábito, que en tal situación, solo podía agradecerle su amor, pero no corresponder a él, y le rogó se retirase antes que fuese sentido.

Don Juan salió de la presencia de Teodora con la pena que se puede imaginar, y al llegar al jardín sintió ruido de armas, y oyó una voz que decía: "matadle."

Don Juan miró a la puerta, y vio un embozado en ella y al notar al mismo tiempo que no parecía

BIBLIOTECA DE LA VOZ

545

mucho el pueblo que se había juntado, conmovido con novedad tan extraña.

Fue en o a i n que estaba prediciendo de Ceniza Fray Luis Collado, guardián de San Francisco y famoso predicador, y oyendo el ruido grande del pueblo, que entró en la iglesia diciendo que se iban los frailes predicadores, cesó el sermón y pidió al Cabildo, licenciado Tristán Calavet proisor, y a todos los presentes, que saliesen a de entrar a los religiosos y meter en este escándalo.

El ver eso don Francisco de Mendoza, Arceidiano de Beiroche que decía la misa, se levantó a continuarla, y algunos pretendidos salieron con el propósito de tener a los religiosos.

Ya estaban en el puente, donde procuraron detenerlos, pero ellos prosiguieron hasta salir al Campo de la Verdad, en que se detuvieron, cercándoles la multitud de gente que iba con un irriendo.

El proisor, los prebendados y otras personas de autoridad, les persuadieron que se volviesen a la ciudad, asegurándoles que todo se remediaría, y así vinieron a Palacio episcopal, y los pretendidos les dieron de comer y les regalaron muy decen emente.

El corregidor enfurecido con la resolución de los religiosos, quiso usar de otras violencias, mas no faltaron personas piadosas y prudentes que le aconsejaron le convenia ocultarse porque estaba

Gobierno civil

Recurso

El Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo ha acordado admitir un recurso interpuesto a nombre de don Nicolás Saint-Orens y Berazaluze, contra resolución del gobernador civil, estimando un recurso gubernativo contra acuerdo del Ayuntamiento de Belmez, se arrojándole del cargo de médico titular de dicha villa.

Concurso

El Ayuntamiento de Paena anuncia concurso para proveer una plaza de veterinario titular de dicha ciudad, dotada con el sueldo de 1.000 pesetas anuales, y otra de inspector de Higiene y Sanidad pecuarias en la aldea de Albendín, con dotación de 2.000 pesetas de sueldo anual.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes:

De la cárcel de Córdoba a la del Puerto de Santamaría, José Recio Aguilar y Francisco Lara Cruz; de Rute al Puerto de Santamaría, Francisco Tirado Navas de Rute a San Fernando, Juan Vidal Sánchez Fermín, y de Córdoba a Alcalá de Henares, Pedro Castro Robles y Antonio Elías Donal.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Angel, 5.-Fonda Universal.-

TRIBUNALES

Posesión

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de abogado fiscal de esta Audiencia, don Ignacio Páez, juez de instrucción que era de Linares (Jaén).

Vistas para el lunes

En la sección primera se celebrará el próximo lunes la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital por el delito de adulterio, contra Victoria Castro Cantarero y los Castro Cortés. Serán defendidos por los señores Casanova y García Pérez-Rico.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa por hurto, seguida contra Antonio Manuel Moreno, por el juzgado de La Rambla. La defensa está encomendada al letrado señor Pavón.

En la sección segunda habrá otra vista pro edente de causa instruida en el juzgado de Paena por incendio, contra Francisco Poyato. De la defensa está en cargo el señor Goálve.

MILITARES

Permiso

Le ha sido concedido permiso al comandante de Caballería don Antonio Coello y Ramírez de Aréano.

A incorporarse

llegó de Madrid para incorporarse, el alférez de Caballería don Narciso Santos.

Llegada

El regente de Madrid ha llegado el alférez de Intendencia don Eusebio Martínez.

A Melilla

Marchó a Melilla el veterinario militar don Rafael Montero.

Para Feria

Pañuelos de Manila bordados de todos colores desde 100 a 2.000 pesetas; mantillas, sombrillas, medias, calcetines, echarpes y otros muchos artículos, todos a precios muy limitados.

Comercio Francisco Hierro Aragón
(Calle Ayuntamiento)

ACEITUNAS

Desde el día se compran las de verdeo, clases manzanilla y gordal, en el Almacén de Francisco Torrent, San Cayetano sin número. Córdoba.

546

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

el pueblo conmovido y debía temer algún aro-pellamiento.

Con este consejo se retiró, y por la tarde volvieron los religiosos a su convento, con gran acomañamiento.

XLVII

Suceso de la calle de la Pierna

En la calle llamada de la Pierna, en sitio elevado de la pared, se ve una pierna de piedra con algunos restos de ropaje, que fueron sin duda de una estatua romana que hubo de hallarse en alguna excavación; y esta antigua estatua, que no tiene otro misterio, ha dado ocasión a la siguiente conseja.

Vivía en esta calle en tiempos antiguos una muy curiosa doncella, que por ver todo lo que sucedía se pasaba las noches enteras sin dormir puesta a la ventana.

Sucedió que dió en hablarle un caballero que pasaba todas las noches a la misma hora, a cuyos obsequios correspondió a ella; y pasados algunos días después de haberle hablado, echó de ver que no tenía luz para acostarse, lo que, conocido por el caballero, encendió un cabo de vela y se lo dió a la joven, la cual así que encendió su velón, se encontró con una pierna de un difunto en que se había conertido el cabo de vela, con que se en-

BIBLIOTECA DE LA VOZ

547

tendió que era el diablo a aquel caballero, y que le había querido castigar su curiosidad.

Y para memoria del suceso, se dice que colocaron allí a aquella pierna.

XLVIII

Suceso ocurrido en Salamanca a un estudiante de Córdoba llamado don Juan de Almenara.

De este suceso corre un romance muy popular titulado "Lisardo el estudiante de Córdoba", que no insertamos aquí por carecer de mérito, el cual ha dado acaso motivo para fingir la aventura, semejante a la de Lisardo, que se supone sucedía en Sevilla a don Miguel de Mañara, y una y otra parece han inspirado la idea de don José Zorrilla para componer el cuento del capitán Monto.

Un joven rico y acomodado que se llama por nombre don Juan de Almenara, según se puede discurrir, a fines del siglo XVI, después de haber estudiado filosofía en Córdoba, pasó a cursar Derecho a Salamanca, donde se distinguió por sus talentos, y adquirió muchos amigos; pero con el que más intimó amistad, fué con un joven llamado Claudio.

Tenía éste una hermana llamada Teodora, de la cual se enamoró perdidamente don Juan, pero ella era tan honesta y recogida que, a las insinuaciones de éste y a sus señas, que fué el único mo-

Cosas de toros

La FERIA de Ubeda Han quedado ultimados los cartiles para las corridas de FERIA.

El día primero de octubre se lidiarán cuatro toros de don Félix Moreno (antes Saltillo), para Ignacio Sánchez Mejías y Antoñito Losada, y dos novillos de la misma ganadería para el rejoneador don Antonio Cañero.

El día 4, segunda corrida de FERIA, esto uearán seis novillos de la vacada de don Antonio López Illa, Lorenzo de la Torre, Antonio Llamas y Antonio Oeda.

El domingo en San Sebastián Mañana domingo se celebrará en la plaza de toros una corrida, en la que se lidiarán seis reses de la ganadería de la marquesa viuda de Villagodio, por el aragonés Gitanillo y el bilbaino Martín Agero.

Hoy en Hellín Los aficionados de Hellín están hoy de "fiesta".

Con motivo de la FERIA tendrán esta tarde una magnífica corrida, en que Ignacio Sánchez Mejías, Manuel García (Maera) y Nicanor Villalta, se las "entenderán" con seis reses del duque de Veragua.

El domingo en Zaragoza La empresa de la plaza de toros de Zaragoza ha organizado para mañana una novillada en la que se lidiarán reses de la vacada de Pérez de la Concha por los diestros Morenito de Zaragoza, Cándido Liebas y Lorenzo Franco.

Mañana en Vitoria En Vitoria se celebrará una novillada en la que se lidiarán reses del "ganadero desconocido" por los noveles espadas Nemesio Martínez "Tripa", Juan Vidhe "Jeringa" y José Preosa "Presilla", los tres indígenas.

Gitanillo irá a Lima Un periódico de Zaragoza asegura que el torero de aquel "barrio" "El Gitanillo" ha sido contratado por la empresa de Lima para cuatro corridas y un beneficio.

El 16 en Guadalupe El día 16 de Octubre tendrán una novillada los paisanos del conde de Romanones.

En dicha corrida, los novillos serán de la vacada de los señores Peña y Rico, y actuarán de matadores Saleri III y Claudio Amorós.

Orense tiene ya su torero Los orensanos están "chalaitos" con un muchacho de aquella capital que se ha revelado un gran torero.

Es natu al de Casrelo de Miño, se llama Manuel Rodríguez y se apoda "Castrellito".

¿Quién sabe si "Castrellito" será "mañana" la figura del toreo e inmortalizará su nombre y de "camino" a Castrelo de Miño... Es sabido que donde menos se piensa, salta la liebre...

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

POR LOS PUEBLOS

Por hurto de reses

La benemérita de Espejo ha denunciado al juzgado municipal de Montemayor a Antonio Jordano Pérez y José FERIA Ramírez, a los que sorprendió sustrayendo leña en la finca "Guzmendo", de aquella demarcación.

Caballerías desaparecidas.

De la finca "Cortijo Nuevo", del término de Villa del Río, han desaparecido dos caballerías pertenecientes al vecino de Montoro don Antonio Cano Serrano, suponiéndose que hayan sido hurtadas.

Las diligencias hechas para el rescate por la guardia civil, han resultado hasta ahora infructuosas.

Por lesiones

En Nueva Carteya ha sido detenido por la guardia civil el vecino de dicho pueblo Juan Fernández Núñez, como autor de varias lesiones, causadas al vecino de Baena José Galisteo Ruiz.

El detenido fué puesto a disposición del juez de instrucción del partido.

De ención de un desertor En la finca "El Montecillo alto", del término de Bujalance, ha sido detenido el vecino de dicha ciudad Francisco Moreno Giralde, de 24 años, desertor de la posición zoco El Arba, y perteneciente al primer escuadrón del regimiento cazadores de Vitoria núm. 28, de Caballería, de guarnición en Ceuta. El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad militar.

Accidente del trabajo En la mina "Santa Bárbara" del término de Fuente Obeuna, y a consecuencia de accidente del trabajo, ha resultado muerto el obrero Leoncio Ramos Padilla.

El juzgado de instrucción de aquel partido instruye diligencias.

Nota importante de la FERIA

Todo torastero amante de la familia y del hogar debe visitar la exposición que en la calle de la Concepción del 33 al 37 han de intalar los señores Murillo y Espín para hacer sus pedidos el 1.º de octubre, día de la apertura de tan gran establecimiento.

PRIM ORTOPÉDICO

en Córdoba

Fijamente el día 1 de todos los meses en el Hotel España y Francia, recibirá consulta en Córdoba este afamado ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33, Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las lesiones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de Deformados, Jorobados, Piernas o pies torcidos, Parálisis, Tumores blancos.

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz, riñón flotante, etc.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-mecánicos para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del Cojín Herniario PRIM, tratamiento ideal patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de HERNIAS. Todos los meses sin variar fechas, nuestro eminente especialista recibirá consulta completamente gratis en

CÓRDOBA, el 1, Hotel España y Francia, consulta de nueve a cuatro.
 ÉCIJA, el 2, Hotel José Reina, consulta de nueve a doce.
 MARCHENA, el 2, Hotel Recreo, consulta de tres a seis.
 PUENTE GENIL, el 8, Hotel España, consulta de nueve a doce.
 LUCENA, el 8 y 9, Hotel Juanito, consulta de tres a cinco.
 BAENA, el 10, Hotel Gabino, consulta de nueve a doce.
 BELMEZ, el 9, Hotel Española, consulta de nueve a cinco.
 POSADAS, el 18, Hotel Valle, consulta de nueve a dos.
 MONTORO, el 19, Hotel Comercio, consulta de 9 a 4.

Información telefónica

El despacho con el Rey.--Firma de la Presidencia y Guerra.--Nuevo gobernador civil de Pontevedra.--Nombramiento del general Milans del Bosch para el gobierno civil de Barcelona.--El general Vallejo gobernador militar de Barcelona --Otras noticias de provincias, Africa y extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 27, de las 15 a las 19 t.

Parte oficial de la guerra

A última hora de esta madrugada se facilitó en la Presidencia el siguiente parte oficial de guerra.

Zona oriental, sin novedad.

Zona occiden al Sector Gomara, fueron e a cada las posiciones de Sarga, Hsseras, Mesa y Magán, sin novedad, embarcando cuanto había en la primera de dichas posiciones, restandose sobre el Lau por via terrestre las de las últimas, con la cooperación de los barcos de guerra que han facilitado con acierto la importancia de la operación.

Se tor Tetuan: Continúan con éxito las operaciones para a rir la comunicación con Nauen.

El avance de hoy se ha hecho de un modo notable. La columna del general Castro Girona ha ocupado las alturas que dominan Antill y puestos de Sidemusa lle ando al zoco el Arbaa cuya guarnición se hallaba animada del mejor espíritu.

El despacho con el Rey

El vocal del Directorio, general Navarro, despachó hoy con el Rey, diciendo a la salida que hab a sometido a su firma algunos decretos.

Visita de cumplimiento

Terminado el despacho con el Rey el vocal del Directorio, general Navarro, el Monarca recibió la visita del capitán general de la región, que u a complementarle.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina

Se ha hecho pública la distribución de trabajo para la semana próxima del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Lunes: causa contra un soldado por insultos a un superior. Otra contra un alaraz por insubordinación. Ponentes Pin y Pizarro.

Martes: despacho ordinario.

Miércoles: reunión del pleno.

Jue es: causa contra un soldado por deserción. Ponente Licaño.

Viernes: Sala de Marina.

Sábado: reunión del pleno y asamblea de San Hermenegildo.

Noticias inexactas

En la Presidencia se ha dicho que es inexacta la noticia publicada de que el cabo condenado a 14 años de prisión por atracador, haya intentado suicidarse, ya que desde que conoció la sentencia dió tales muestras de excitación que

hubo necesidad de ponerle las esposas en el calabozo.

Tampoco es cierto que falleciera ningún empleado de prisiones militares, pues se trata del llavero que ha sufrido un ataque al corazón del cual se encuentra curado.

El día de Magaz

Esta mañana el presidente interino recibió la visita del director general de Seguridad, el gobernador civil, el capitán general, y después despacharon los subsecretarios de Estado, Guerra, Instrucción pública y Trabajo.

Más tarde fué visitado por el general Echando.

Toma de posesión

Hoy se ha posesionado de su cargo de ayudante del Rey don Roberto Gómez Salazar.

Firma del Rey

En la Presidencia se ha facilitado la siguiente firma del Rey:

Presidencia. --Nombrando a don Juan Gómez Acebo para el Consejo de Estado a ocupar la plaza que desempeñaba el alcalde marqués de Vallellano.

Nombrando gobernador civil de Barcelona al general Milans del Bosch.

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Pontevedra don Leonardo Blas Orozco.

Nombrando gobernador civil de Pontevedra a don José Rodríguez Villamil.

Nombrando gobernador civil de Sorria a don Luis Losada.

Estado. --Admitiendo la dimisión al secretario de primera clase nombrado para la Habana, don Domingo de la Bárcena.

Guerra. --Nombrando gobernador mi-

litar de Barcelona al general de división don Antonio Vallejo.

Idem del Campo de Gibraltar al general de división don Carlos Losada.

El vencimiento de obligaciones del día 4 de noviembre

Un periodista financiero presume que para el vencimiento del 4 de noviembre de los 978 millones al cinco por 100, habrá necesidad de al una cantidad del mercado, pues la cuenta corriente del Banco de España, de plata, era de 353 millones, que con la última operación de recogida de 4 de mayo, quedó reducida a 152 millones, suma que aparece en el balance del día 20, y como ha gastos importantes, podrá ligarse la operación del día 4 con otra de dinero uo o rezca favorables resultados.

El arzobispo de Dublín

Mañana llegó a Madrid el arzobispo de Dublín, siendo objeto de un cano o recibimiento.

De Marruecos

Evacuación de posiciones

Larache 27. --En esta zona prosigue la evacuación de posiciones de la línea de Beni-Aros, interviniendo en estas operaciones elementos de la Intervención militar al mando del capitán de arillería don Tomás García Higuera y de la jarca amia que manda El Melali.

Después de evacuadas las posiciones que constituían el grupo, lo han sido las de Selalem, cuya arillería fué llevada a Tazarum y de allí al zoco de Beni Aros.

Ha sido también evacuada Rozza Alia, con toda normalidad.

Igualmente fué evacuada Alli Grana-

Stadium América

Gran partido de Foot-ball

el día 28 de Septiembre entre los equipos federados

Málaga F. C.

Finalista del campeonato de primera categoría

y Real Córdoba Sporting Club

Para detalles y lista de equipos véanse programas de mano.

El general Riquelme, que asiste a las operaciones, ha felicitado sobre el terreno a las fuerzas que han realizado las evacuaciones.

Ayer se registraron algunas agresiones en diversos puntos de la zona siendo rechazados los moros enemigos con bajas.

Se cita como distinguidos a tres soldados del batallón de La Victoria, que cuando se llevó convoy a la posición de Yebel Heebe, hace unos días fueron atacados al llegar al arro de Alipui y se echaron a tierra teniendo a raya al enemigo hasta que llegaron los refuerzos.

También los moros rebeldes de Yebel Heebe atacaron la aguada del zoco Te-laza, siendo rechazados con bajas.

El general Riquelme sigue en el zoco del Jemis dirigiendo las operaciones de evacuación de posiciones.

Una nota oficial de la Alta Comisaría

Tetuán 27.—Por la Alta Comisaría se ha dado a la publicidad una nota oficial, en la cual se dice que por confidencias e informaciones del campo enemigo, éste hace correr el rumor por todas las cabilas de que el empuje que ahora están dando las tropas españolas obedeciendo a la presencia de los generales del Directorio y su presidente, pero que tan pronto hagan el regreso a Madrid, cesará el empuje. Este infundio ha que desmentirlo y rechazarlo, ya que no hace falta la presencia de los generales del Directorio, pues se basta el Alto mando con sus auxiliares y con los medios que sin tasa envía España en tropa, cañones y aeroplanos en gran número.

El Directorio prolongará su estancia en la zona occidental, no solo hasta que deje de sonar un solo tiro, sino hasta dejar implantada la política que se precise y juzgada la conducta de cada uno, así como impuestos los castigos a que se hayan hecho merecedoras las cabilas.

Algunos jefes rebeldes siguen su campaña contra España, cuando tienen perdida la partida, y a sabiendas de que España no flaqueará en castigar a los que nos hicieron daño, pues bien sabrán distinguir de que antes gozaban de hacienda próspera y eran felices, y hoy han perdido hasta el hogar por seguir los consejos de los rifeños.

Continúa el avance a Xauen

Tetuán 27.—Continúa el avance hacia Xauen cuyas comunicaciones tienen cortada las cabilas.

La resistencia enemiga es mucho menor, pues los rebeldes se retiran al interior, habiéndose conseguido hasta ahora todos los objetivos señalados por el Alto Mando.

La columna del general Castro Girona abandonó el lugar del collado de Dar Rais, avanzando siempre flanqueando por la izquierda de la carretera de Xauen ocupando las crestas del camino de Ben Karrica a Maeyerí. El movimiento se realizó rápidamente hostilizados por lejanos núcleos enemigos que fueron rechazados por nuestro fuego y por la aviación.

El general Castro Girona en el camino de Xauen tomó el poblado de Tujala, que había sido incendiado, mientras la columna del general Serrano abandonaba con la de Berenguer el valle de Ajtela, donde pernoctaron, venciendo todos los obstáculos y consiguiendo todos los objetivos, desalojando al enemigo de las quebraduras del terreno donde se ocultaba, y con rapidez nuestra artillería formó una cortina de fuego para proteger el avance y en movimiento combinado se tomó el poblado de Kesika y otros objetivos que abren el camino del Zoco el Arbaa de Beni Hassan, quemándose todos los aduares que hallaban al paso.

La aviación no solo ayudaron eficazmente a las columnas en su avance, sino que señalaba a la artillería los puntos de tiro, llevando nieve y viveres a la guarnición de Bhurrax, cuyos soldados realizan actos de verdadero heroísmo.

Se han arrojado proclamas en las cabilas de Beni Rais y Beni Ider, dando cuenta del duro castigo que están recibiendo los moros en rebeldía.

Piezas del acorazado "España"

Melilla 27.—Llegaron el vapor "Kanguro" y el transporte "Almirante Lobo" conduciendo la artillería gruesa del acorazado "España", para dejarla en el arsenal de Cartagena.

Berenguer, comandante general interino

Ceuta 27.—En tanto llega el nuevo comandante general, barón de Casa Dávalillos, se ha hecho cargo interinamente de la Comandancia general, el general Berenguer (don Federico).

Llegada de un comandante

Ceuta.—Llegó el comandante de Estado Mayor don Francisco Carrizo, ayudante del general Marzo.

De Provincias

SAN SEBASTIÁN

Cumplimientos

San Sebastián 27.—La oficialidad del crucero inglés "Mesegoli" bajó a cumplimentar a las autoridades, siéndole después devuelta la visita.

Después se descargó el cañón que el Gobierno inglés regala para su colocación en el monumento del monte Urgul.

TERUEL

Hazaña criminal de unos mozos

Teruel 27.—En Puebla de Híjar doce mozos para vengarse de otros colindantes, apedrearon a otros que subían en bicicletas, destruyéndoles las máquinas e hiriendo a sus ocupantes.

Fueron detenidos los autores de la hazaña.

Al cerrar

Telefonemas de última hora

Decreto importante

En la "Gaceta" de hoy se inserta un Real decreto disponiendo que en tanto se confecciona el nuevo censo electoral y para que sean ejecutivos los acuerdos municipales a que se refiere el Estatuto municipal vigente que han de ser objeto del referendun será preciso suplir este requisito por atenderse en un todo al cumplimiento del decreto dado sobre el particular en julio último.

El lunes habremos llegado a Xauen

Se sabe que ayer operaron con éxito extraordinario las columnas y avanzaron rápidamente, consiguiendo todos los objetivos señalados.

La columna del general Serrano marchó sobre el zoco el Arbaa, mientras que la de Castro Girona escalaba las montañas de Beni Hassan para ocupar las a.

Se puede decir con fundamento serio que la ocupación de Xauen estará realizada para el lunes próximo, una vez que haya quedado despejada de enemigos las proximidades de Dar Cobba.

Conferencia nacional del aceite

En Real orden de hoy se anuncia a conferencia nacional de aceite que en breve ha de celebrarse, se hará un periodo de información pública sobre los artículos que contiene el cuestionario.

La conferencia tendrá lugar en el salón de actos del Consejo de la Economía Nacional y de cuyas deliberaciones se dará después cuenta al Gobierno para su resolución.

Del Extranjero

Furiosos temporales

París 27.—Se reciben telegramas de diversas poblaciones de la costa del Atlántico, anunciando haberse registrado furiosos temporales de agua y viento. La temperatura sigue baja.

Hijo de Sánchez-Gama

Almacén de Música.—Unido en Córdoba con más de 40 años de existencia.—Auto piano y toda clase de instrumentos al contado y a plazos.

DESPACHO: GONDOMAR, 5.—CÓRDOBA

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Se hacen composuras.—Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

Proyecciones sobre Madrid

Tema de teatros

Otra vez los teatros abiertos al apetito otoñal, en la primera tarde lluviosa, cercana de frío y de recogimiento. Las carteleras conservan su empapelado de siempre: blancas comedias, verdes revistas, rojos dramas, amarillos sainetes. El arco iris de los géneros teatrales. Pero falta un color: el color del teatro sin género.

Aquel embellecimiento que, según D'Ors daban las portadas de las revistas de vanguardia a los quioscos, debieran también dar los carteles a las carteleras. Hace falta el cartel hecho con arte pero para qué anunciar con arte lo que no es artístico? Para una revista, bien están unas pantorrillas dibujadas con todos los refinamientos naturalistas. No vale engañar a la comisión de concejales pueblerinos. Llegados por la mañana, ni a la dominguera pareía de novios. La condición general de los géneros de teatro es la de no admitir equívocos; una comedia blanca no admite sino una alegoría blanca también. Sería inútil recargarla de exornaciones complicadas, cuando es suficiente con un par de palomas arrullándose.

Indudablemente las carteleras están necesitadas del barniz del afiche nuevo, desconcertante y retador, que aprisiona las miradas de los inteligentes y de los exigentes. Pero no de otro modo que el anuncio esté hecho con arte, y que el espectáculo anunciado sea no menos artístico que el anuncio.

Con ello, las carteleras no ennoblecerían sus espaldas, pero, al menos, se acotarían, se dividirían, no serían todas ellas del dominio del arco iris de los géneros; habría un pequeño reservado para el cartel oscuro, esquemático y jeroglífico que anunciase el bien esperado Teatro de Arte, teatro que todos los años nos visita en rumor de promesa, pero que las altas temperaturas de las dificultades se conoce que impiden la primavera salida de su capullo germinativo.

Pero pedir un Teatro de Arte no es pedir un teatro y un arte inequívoco, utópico y antástico, sino algo efectivo y real, que ha florecido ya en otros climas urbanos. Se pide la transplatación, es decir, más que un ensayo de teatro, un ensayo de clima. Creeremos en malos o buenos el mas? No, creamos, en todo caso en un volumen supuesto, no en su calidad conmensurable. Climas—ambientes—, grandes o pequeños, pero de la misma calidad.

Nosotros no tenemos la culpa ni de ser jóvenes ni de tener exigencias intelectuales. Si no fuera por estas circunstancias, tal vez nos gustase el teatro de Benavente, de Linares Rivas, de Martínez Sierra, de Muñoz Seca, inclusive, y nos regocijaríamos con sus ingenios y sus maneras teatrales.

Pero es el caso que hoy, a la mayor parte de nosotros, las obras de esos autores no nos interesan lo más mínimo. ¿Qué hacer, entonces? No cabe hacer sino lo que hacemos todos los años: no ir

al teatro y clamar por un teatro nuevo que nos interese.

Una pequeña aclaración: este apartamiento del teatro no ha originado la crisis teatral. Esta es causa del apartamiento de la gente, desvío que obedece a motivos económicos; no intelectuales. Pero es indudable que cada día es mayor el número de personas inteligentes que no acuden al teatro porque no sienten en él satisfacción ninguna. Esto no daña los intereses de los empresarios, pero ayuda y conorta a esperar que algún día se satisfagan los anhelos de la minoría descontenta.

Y se cree, por fin, el soñado Teatro de Arte; es decir, el único teatro para los que no vamos al teatro.

M. A.

Madrid, septiembre.

LOCALES

Las farmacias de guardia mañana domingo son las siguientes. Don José de Diego Martínez, Duque de Hornachuelos 1; don Agustín García Solano, Cardenal Herrero 4; don Guillermo Escrivá Pagés, San Pablo 1, 3 y 5, y don Antolín Crespo Fernández, Realejo 2.

—La señora doña Consuelo Aguilar Delgado, esposa de nuestro querido amigo don Antonio Morilla de la Torre, ha dado a luz felizmente un hermoso niño.

—Regreso a fuente Ovejuna el diputado a Cortes don José Castillejo y Castillejo.

—De Madrid llegó don Rafael Ruiz Martín, hermano de don Antonio y don Julián, queridos amigos nuestros.

—Regresó a Córdoba, de Aguilar y Los Moriles, el agente de seguros y querido amigo nuestro don Francisco Amador.

—A Madrid regresó el redactor taurino de "Informaciones", don Fernando Gillis Claridades.

—Se halla en Córdoba el expresidente de la Comisión provincial don Pablo Murillo Torrico.

Sección comercial

Madrid, Córdoba

Semana del 18 de Septiembre al 4 de Octubre.

Précios libres para el entrado.—Ganado vacuno: de 334 a 335.—Terneras 349 a 350.—Lanar y cabrio, de 225 a 0'00.

Precios de coiza 15n del 29 Septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 384 pesetas.—Id. sin id., 314.—Ternera con hueso, 410.—Id. sin id., 318.—Machos, 300.

Re sacrificada el día 26 de Septiembre.—Vacas 17 cabezas con 2.899 kilos.—Terneras 2 con 100.—Lanar y cabrio, 47 con 62.

Productores de Aceite S. A.

En liquidación

Convocatoria

Por acuerdo de los señores Liquidadores se cita a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que tendrá lugar en esta ciudad el día 26 del corriente mes, a las once de la mañana, en uno de los salones del Círculo de la Amistad, para darles cuenta de su gestión, estado actual de la liquidación, y someter a su decisión los asuntos pendientes de la misma.

Si no pudiera verificarse por falta de número, por esta misma se cita a los señores accionistas para igual hora y sitio en el día siguiente, 27 del actual, en que se celebrará la Junta general convocada con el número de accionistas que concurren.

Córdoba 9 Septiembre 1924.—Por la Junta Liquidadora, Gerardo de la Mora.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Plaza de Toros de Andújar

Domingo 28 Septiembre 1924

CAÑERO

CANTIMPLAS

MAERA II

Seis novillos-toros de SALTILLO

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

Notas lucentinas

En San Juan de Dios.—En la mañana de ayer, miércoles 27, y con motivo de ser día de Nuestra Señora de las Mercedes, las madres mercedarias del Hospital de San Juan de Dios conmemoraron el día su madre celestial, con una esplendorosa y edificante función religiosa, en la que el ilustrado cura propio del Carmelo, cantó las glorias de María Santísima en su advocación de las mercedes, de manera magistral. El templo, e ornado con gusto exquisito y pletórico de luces y de fieles presentaba un panorama encantador.

Felicitamos al elocuentísimo orador señor Merino, como también a aquellas tantas mujeres, cuya vida e emplar la dedicaron por entero a la religión.

Himeneo.—En la iglesia parroquial de Santiago y ante el altar del milagroso Cristo de la Columna y numeroso simo y distinguido acompañamiento, se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio la bellísima señorita Aurora González Cañete y el ilustrado joven

del comercio local don Miguel Sánchez Córdoba.

Suntuoso y de gusto exquisito fué el lunch que se les sirvió a los invitados en casa de los padres del novio y padrinos de la boda, don Cristóbal Sánchez y su bondadosa y digna esposa, los que no repararon en gasto ni sacrificio alguno, para que tan solemne y simpático acto resultara tan acabado de todo; y unido esto a las exquisiteces y fino trato que distingue a los señores de Sánchez, pasaron una noche deliciosa en verdad los invitados.

Grupos encantadores de bellísimas jóvenes, esparcidas por el amplio y pintoresco patio daban un interesante nota de noche verbenera.

Los futbolistas a noventa grados, no dejaron al varón tomar nombres de tanta bella como presenciaron. motivo por el cual omito nombres.

Plácemes mil merecen los organizadores de tan agradable velada.

Los felices novios a quienes desamos eterna y feliz luna de miel, salieron para Sevilla y la Corte, deseamos tengan viaje de alegría.

Letras de luto.—Ayer 25 por la tarde fallecieron en esta ciudad doña Araceli Fernández, viuda del procurador de estos Tribunales don Manuel Calisteo Lucena, y doña Araceli Moreno Calzado, esposa de nuestro especial amigo don José María Ranchal y Gómez, damas ambas que gozaban de las generales simpatías, patentadas hoy 26, con la numerosa y distinguida concurrencia que asistió a la conducción de sus cadáveres a nuestra necrópolis.

Descansen en paz las finadas y reciban esposo e hijo, padres, hermanos, demás familia de la doña Araceli Moreno Calzado y la familia toda de la doña Araceli Fernández nuestro pésame muy sentido y saludes a todos de consuelo que Dios todopoderoso habrá acogido en su seno las almas de tan bondadosas señoras.—Corresponsal.

TOBLER

El verdadero chocolate suizo se vende en las principales confiterías y establecimientos de Ultramarinos finos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés a la medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

FUNDAL. Batería de cocina e alumbrado fundido. Completamente instalada todo lo conocido Higiénica, económica, resistente y de limitada duración. Vienen en el no se adquiere otra. Pida detalles y precios al representante Antonio de Pozo, Reloj, 1; Telé no 53.

Carreras Militares.—Preparación completa simultánea con el Bachillerado en 4 años; con el título profesorado, internado inmejorable. Pidan Reglamentos. Ramirez de Arellano, número 7. Córdoba.

Correos, Telégrafos, Carrera de Comercio. Academia preparatoria. Inmejorable internado. Pidan Reglamentos, Ramirez Arellano, 7.—Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin abrirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marceño, 8.—Córdoba.

Para ampliaciones de retratos enicos muy económicos y bien hechas. González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Esco-Bar.—San Pablo, 27.—Los mejores vinos, licorosos, cervezas, puede tomarse en este establecimiento elegante y moderno.

Para una Sociedad se arrienda el apartamento local con mobiliario, en que está establecido el café-cervecería de la casa Realejo, 65. Informarán en el despacho de dicha casa.

Música de cámara, se ofrece para organizar o dirigir una banda de música. Dirección: Don Manuel García Sales, Jódar (Jaén).

Emprego, se necesita. Rey Heredia, 13. Sueldo según aptitudes.

Hace falta muchacho para mandadero, que sepa leer y escribir, en el Almacén de aceites de Francisco Torrent, San Cayetano sin número.

Se vende una fábrica de chocolates. Para informes dirigirse a don A. García Rosa, Antequera.

Sillas.—Se venden de las llamadas de Cabra en muy buenas condiciones y una estantería y mostrador en igual forma en el kiosco de la Fuente de la razón.

Ocasión.—Se venden dos Locomóviles, una marca «Ruston Proctor», de 30 H. P. y otra de 16 H. P. marca «Eveling» y «Potter» de Manchester, ambas en perfecto estado. Una transmisión de 15 metros de longitud por 65 mm de diámetro, 10 coginetes y 8 polias. Otra transmisión de 6 metros de longitud por 45 mm de diámetro. Para verlo todo y tratar, en el Almacén de Maderas «La Forestal», Plaza de Colón número 3.

Restaurant «Buenos Aires», de José Monroy, (frente a la Estación central). Servicio a la carta y merienda para viajeros a todos los trenes. Almuerzos para obreros a 1'60, tres platos variados, pan, postre y vino, de doce a dos de la tarde. Cenas de siete a diez de la noche.

A los hoteleros.—Habas de Aguazul, A legitimas, se venden. Llano del Pretorio, 13. Almacén.

Se vende una casa pequeña a medio Sedincar, con un gran corral y poco y varios pares de puertas y ventanas. Para verlo y tratarlo, Huerto San Agustín, número 6.

En creta a los Plateros.—Conchas de Givias, se venden de calidad superior, muy finas y pesadas a 10 pesetas el ciento. Muñoz Capilla, 13.

El establecimiento de curtidors y calzados de Vicente García, se ha trasladado a la calle Gutiérrez de los Ríos, número 3. Gran rebaja de precios en suela y en botas de campo.

Cruda imbuerta en su obligación y con buenas referencias, hace falta para todo. San Eulogio, 4.

Traspaso e tabecimiento de comestibles, cuyo importe a cenderá a 4.000 pesetas. Informes, Pedro Delgado, Calle Concepción, Niño Perdido, Fonda Anariza.

Piano alemán, marca Gors & Hallimann casi nuevo. Para verlo, Paseo del Cran Capitán, 19.

Venta de álamos.—En la finca la Huertanueva, término de Villarranca, se venden próximamente 300 pies de álamo negro para tratar con su dueño en el citado Villarranca, calle Sindica, número 1.

Pérdida de una cadena de oro, con medalla de la Dolorosa. La persona que la en regue Cidros, número 6, se le agradecerá y aguará por ser reueto de un difunto.

Se desea contratar con a la de zarzuela o dramático. Pueden dirigirse a la calle Horno, 9, en El Curpio (Córdoba).

Almoneda: se hace de aparador, mesa de comedor, espejos, tocador, perchero, estrado de rejilla y otros enseres. Avenida de Cana ejas número 7, principal izquierda.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono. 235

CORDOBA